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DEBATE DE PINHEIRODEBATE DE PINHEIRO

Para fechar a série de debates que o jornal Para fechar a série de debates que o jornal 
vem promovendo, acontece na próxima terça-vem promovendo, acontece na próxima terça-
-feira (24), às 10h da manhã, o debate com os -feira (24), às 10h da manhã, o debate com os 
prefeituráveis de Candiota. Os três candidatos prefeituráveis de Candiota. Os três candidatos 
confi rmaram presenças: Luiz Carlos Folador confi rmaram presenças: Luiz Carlos Folador 
(MDB), Darlan Oliveira (PSB) e Adriano dos (MDB), Darlan Oliveira (PSB) e Adriano dos 
Santos (PT). A medição, como sempre é do Santos (PT). A medição, como sempre é do 
editor João André Lehr, com supervisão técnica editor João André Lehr, com supervisão técnica 
da Veríssimo Produções, além do patrocínio de da Veríssimo Produções, além do patrocínio de 
Balinhas Materiais de Construção, Posto dos Balinhas Materiais de Construção, Posto dos 
Balinhas, O Sacolão Supermercados - Rede Balinhas, O Sacolão Supermercados - Rede 
Super, Coopersul e Cadesul Materiais de Cons-Super, Coopersul e Cadesul Materiais de Cons-
trução, além do apoio do Studio Clarisse Froner. trução, além do apoio do Studio Clarisse Froner. 
Não dá para perder!Não dá para perder!

A empresa Âmbar, que é a proprie-A empresa Âmbar, que é a proprie-
tária da Usina de Candiota (Fase C), tária da Usina de Candiota (Fase C), 
realiza esta semana, mais um circuito realiza esta semana, mais um circuito 
do EcoÂmbar, que são programas do EcoÂmbar, que são programas 
socioambientais voltados para Can-socioambientais voltados para Can-
diota, Hulha Negra e Pedras Altas, diota, Hulha Negra e Pedras Altas, 
que estão na área de infl uência direta que estão na área de infl uência direta 
da Usina. Nesta semana foram feitos da Usina. Nesta semana foram feitos 
atendimentos em Pedras Altas e nesta atendimentos em Pedras Altas e nesta 
quinta-feira (19), na praça central de quinta-feira (19), na praça central de 
Candiota. O circuito agora conta com Candiota. O circuito agora conta com 
a parceria do Sest Senat de Pelotas. a parceria do Sest Senat de Pelotas. 
Foram realizadas verifi cações de HGT Foram realizadas verifi cações de HGT 
e pressão arterial, vacinação, orientações gerais de saúde e para o desenvolvimento profi ssional, e pressão arterial, vacinação, orientações gerais de saúde e para o desenvolvimento profi ssional, 
além de ações de prevenção a acidentes de trânsito. Na semana que vem haverá ações de pre-além de ações de prevenção a acidentes de trânsito. Na semana que vem haverá ações de pre-
venção ao suicídio, dentro do Setembro Amarelo, com palestras na escola Dario Lassance e nos venção ao suicídio, dentro do Setembro Amarelo, com palestras na escola Dario Lassance e nos 
Centros de Referência de Ação Social (CRAS) de Candiota e Hulha Negra.Centros de Referência de Ação Social (CRAS) de Candiota e Hulha Negra.

Assim como Hulha Negra, o debate de Assim como Hulha Negra, o debate de 
Pinheiro Machado promovido pelo Pinheiro Machado promovido pelo TPTP
na última terça-feira (17), entre os candi-na última terça-feira (17), entre os candi-
datos Ronaldo Madruga (PP) e Danubio datos Ronaldo Madruga (PP) e Danubio 
Peres (PDT) foi em altíssimo nível. Os Peres (PDT) foi em altíssimo nível. Os 
candidatos debateram por cerca de 1h20 candidatos debateram por cerca de 1h20 
sobre diversos assuntos, como saúde, sobre diversos assuntos, como saúde, 
educação, turismo, geração de emprego e ren-educação, turismo, geração de emprego e ren-
da, entre outros. Deu para o eleitor e a eleitora da, entre outros. Deu para o eleitor e a eleitora 
pinheirense ter clareza do que pensam cada um pinheirense ter clareza do que pensam cada um 
dos candidatos sobre assuntos que interessam dos candidatos sobre assuntos que interessam 
diretamente a comunidade. Para quem não diretamente a comunidade. Para quem não 
assistiu, o vídeo está disponível no Facebook assistiu, o vídeo está disponível no Facebook 
(@jornaltribunadopampa) e no YouTube (@(@jornaltribunadopampa) e no YouTube (@
tribunadopampa997). Também, em matéria tribunadopampa997). Também, em matéria 
nesta edição é possível ter um apanhado geral nesta edição é possível ter um apanhado geral 
de como foi o evento. Agradecemos novamente de como foi o evento. Agradecemos novamente 
os candidatos e suas assessorias pela confi ança os candidatos e suas assessorias pela confi ança 
no trabalho do no trabalho do TPTP..

DEBATE DE CANDIOTADEBATE DE CANDIOTA

DEBATE EM HULHADEBATE EM HULHA

CIRCUITO ECOÂMBARCIRCUITO ECOÂMBAR

A fabricante brasileira de cimentos In-A fabricante brasileira de cimentos In-
terCement, que tem uma unidade em terCement, que tem uma unidade em 

Candiota, segundo notociou a imprensa Candiota, segundo notociou a imprensa 
especializada, anunciou esta semana que especializada, anunciou esta semana que 
chegou a um acordo com alguns credores chegou a um acordo com alguns credores 
no plano de reestruturação da companhia. no plano de reestruturação da companhia. 

Segundo a companhia, um plano de Segundo a companhia, um plano de 
recuperação extrajudicial foi apresentado na 1º recuperação extrajudicial foi apresentado na 1º 
Vara de Falências e Recuperações Judiciais da Vara de Falências e Recuperações Judiciais da 
Comarca da Capital do Estado de São Paulo. O Comarca da Capital do Estado de São Paulo. O 

acordo já conta com o apoio de mais de um terço acordo já conta com o apoio de mais de um terço 
dos credores da fabricante de cimentos. O plano dos credores da fabricante de cimentos. O plano 
ainda depende de certas condições, como uma ainda depende de certas condições, como uma 

possível celebração de um contrato de compra e possível celebração de um contrato de compra e 
venda relativo à alienação de participações socie-venda relativo à alienação de participações socie-
tárias, que está sendo discutida pela companhia.tárias, que está sendo discutida pela companhia.

INTERCEMENTINTERCEMENT

Conforme o site Seu Dinheiro, o pedido de recu-Conforme o site Seu Dinheiro, o pedido de recu-
peração extrajudicial da InterCement acontece peração extrajudicial da InterCement acontece 

após a empresa pedir proteção contra credores, após a empresa pedir proteção contra credores, 
em julho deste ano, durante um processo de me-em julho deste ano, durante um processo de me-
diação e negociações para uma potencial venda diação e negociações para uma potencial venda 

para a siderúrgica CSN. A InterCement tinha uma para a siderúrgica CSN. A InterCement tinha uma 
dívida de R$ 3 bilhões e buscava uma extensão dívida de R$ 3 bilhões e buscava uma extensão 
no prazo para a quitação. O total de débitos da no prazo para a quitação. O total de débitos da 
empresa chegou a R$ 9 bilhões. Vale destacar empresa chegou a R$ 9 bilhões. Vale destacar 

que a InterCement, que está entre as três maio-que a InterCement, que está entre as três maio-
res fabricantes de cimento do Brasil, entrou na res fabricantes de cimento do Brasil, entrou na 

mira da CSN neste ano. A Companhia Siderúrgi-mira da CSN neste ano. A Companhia Siderúrgi-
ca Nacional (CSN) anunciou em maio último um ca Nacional (CSN) anunciou em maio último um 

acordo de exclusividade para comprar a empresa acordo de exclusividade para comprar a empresa 
e expandir a atuação no mercado de cimento. No e expandir a atuação no mercado de cimento. No 
fi m de julho, a CSN renovou a exclusividade para fi m de julho, a CSN renovou a exclusividade para 

negociar a compra.negociar a compra.

INTERCEMENT 3INTERCEMENT 3

Neste sábado (21), a rádio comunitária Hulha Neste sábado (21), a rádio comunitária Hulha 
Negra FM realiza um debate com o candidato Negra FM realiza um debate com o candidato 

e as candidatas a vice da cidade. Estarão e as candidatas a vice da cidade. Estarão 
debatendo Ester Köester, que compõe chapa debatendo Ester Köester, que compõe chapa 

com Tanira Ramos (ambas do PL); Iara com Tanira Ramos (ambas do PL); Iara 
Madeira (PP), que está na chapa de Beto Madeira (PP), que está na chapa de Beto 
Dalpiva (PDT) e André Bexiga (PSB), que Dalpiva (PDT) e André Bexiga (PSB), que 

constitui chapa com Fernando Campani (PT). constitui chapa com Fernando Campani (PT). 
O debate é mediado pelo radialista Fabiano O debate é mediado pelo radialista Fabiano 

Leal e inicia às 9h da manhã.Leal e inicia às 9h da manhã.

Recebemos esta semana na Redação do Recebemos esta semana na Redação do TPTP, a , a 
visita dos colegas queridos do jornal Minuano, visita dos colegas queridos do jornal Minuano, 
Jaqueline Muza e Sidimar Rostan. O Sid, que é Jaqueline Muza e Sidimar Rostan. O Sid, que é 
candiotense e de família tradicional da Capital candiotense e de família tradicional da Capital 
do Carvão, foi fundador do do Carvão, foi fundador do TPTP em 2011, tendo  em 2011, tendo 
também trabalhado no A 1ª FOLHA e na revista também trabalhado no A 1ª FOLHA e na revista 

Pampa Magazine, deixando sua marca aqui, Pampa Magazine, deixando sua marca aqui, 
com seu texto jornalístico inconfundível. com seu texto jornalístico inconfundível. 

Obrigado pela visita!Obrigado pela visita!

VISITA NO TPVISITA NO TP

Silvana Antunes TP
De acordo com o comunicado à Comissão de De acordo com o comunicado à Comissão de 
Valores Mobiliários (CVM), a InterCement res-Valores Mobiliários (CVM), a InterCement res-

saltou que o pedido de recuperação extrajudicial saltou que o pedido de recuperação extrajudicial 
não impacta ou reestrutura quaisquer obriga-não impacta ou reestrutura quaisquer obriga-

ções do Grupo InterCement com seus clientes, ções do Grupo InterCement com seus clientes, 
fornecedores, parceiros comerciais ou integran-fornecedores, parceiros comerciais ou integran-

tes, “que estão integralmente preservadas”. “A tes, “que estão integralmente preservadas”. “A 
apresentação do plano representa mais uma apresentação do plano representa mais uma 

etapa na estratégia de readequação da estrutu-etapa na estratégia de readequação da estrutu-
ra de capital do Grupo InterCement, maximizan-ra de capital do Grupo InterCement, maximizan-
do o valor de seus ativos e preservando a capa-do o valor de seus ativos e preservando a capa-

cidade da companhia de gerar valor para seus cidade da companhia de gerar valor para seus 
clientes, empregados, fornecedores, parceiros e clientes, empregados, fornecedores, parceiros e 
demais stakeholders, bem como a promoção de demais stakeholders, bem como a promoção de 

sua função social”, afi rmou a companhia.sua função social”, afi rmou a companhia.

INTERCEMENT 2INTERCEMENT 2

O O TPTP não estará promovendo, mas terá uma  não estará promovendo, mas terá uma 
participação especial no debate entre os pre-participação especial no debate entre os pre-
feituráveis de Bagé. O jornalista e editor do feituráveis de Bagé. O jornalista e editor do 
jornal, João André Lehr, foi convidado para ser jornal, João André Lehr, foi convidado para ser 
o mediador e apresentador do evento que já o mediador e apresentador do evento que já 
tem a confi rmação das três candidaturas: Luiz tem a confi rmação das três candidaturas: Luiz 
Fernando Mainardi (PT), Roberta Mércio (PL) e Fernando Mainardi (PT), Roberta Mércio (PL) e 
Álvaro Meira (PDT). O debate é promovido e re-Álvaro Meira (PDT). O debate é promovido e re-
alizado numa parceria entre o Sindicato dos Mu-alizado numa parceria entre o Sindicato dos Mu-
nicipários de Bagé (SIMBA) e a Associação dos nicipários de Bagé (SIMBA) e a Associação dos 
Servidores do Departamento de Água, Arroios e Servidores do Departamento de Água, Arroios e 
Esgoto de Bagé (ASDAEB) e acontece no próxi-Esgoto de Bagé (ASDAEB) e acontece no próxi-
mo dia 1º de outubro, às 20h, sendo transmitido mo dia 1º de outubro, às 20h, sendo transmitido 
ao vivo pelas redes sociais das duas entidades. ao vivo pelas redes sociais das duas entidades. 
Uma reunião esta semana na sede do SIMBA Uma reunião esta semana na sede do SIMBA 
defi niu as regras e a dinâmica do debate.defi niu as regras e a dinâmica do debate.

DEBATE DE BAGÉDEBATE DE BAGÉ

J. André TP

J. André TP
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O assunto da se-
mana foi a cadeirada que 
Datena mandou num ad-
versário político durante 
debate em São Paulo. Os 
falsos moralistas que circu-
lam pelo país continuarão 
dizendo “que absurdo”. Na 
real, não sei não. Acho que 
metade da população de 
São Paulo deve ter pen-
sado, quando pensando 
honestamente com seus 
botões, “bem feito”.

Certo é que debates 
políticos não raramente deixam uns quantos com os 
ânimos exaltados quando a tal liberdade de expressão 
passa de qualquer limite aceitável.

Em São Paulo, um certo Pablo Marçal, can-
didato a prefeito, é um sujeito da última laia podre 
da política brasileira. Quando abre a boca o que fala 
de asneira e imundice é algo impressionante. Ouvi 
raramente mas o que ouvi é o suficiente. Oriundo 
das redes sociais, do núcleo dos boçais das redes, 
naturalmente tem os seus parecidos. Nem deve ir 
ao segundo turno, mas se for, as pesquisas indicam 
que perde independentemente de quem seja o outro. 
Conhecendo Datena faz tempo que o provoca, com 
ataques no mais baixo e chulo escalão. 

Marçal vem na esteira de Trump, Bolsonaro e 
outros que mentem, xingam, ridicularizam, inventam, 
fazem de tudo para transformar mentiras em verdade. 
Compostura nenhuma. Educação de berço não teve. 
De escola também não. Algum destaque no passado 
como chefe de quadrilha. 

Nem Bolsonaro quer saber dele, embora ele 
tente fazer de conta que é o representante do Bol-
sonarismo na eleição de São Paulo. Verbalmente, 
Bolsonaro e Silas Malafaia já detonaram o vivente 
que em queda nas pesquisas nos últimos dias anda 
mais insuportável.

Datena que já está velho o suficiente para não 
levar desaforo pra casa, cansou de ouvir o destram-
belhado dizendo que “Você não é homem Datena, 
não é homem nem pra fazer isso”. Queria dizer que 
Datena não era homem para bater nele. Foi quando 
Datena pegou uma cadeira de bom tamanho e largou 
com gosto no vivente.

Fosse preliminar de evento de luta no octógono  
a galera teria ido ao delírio.

Datena nos últimos anos se notabilizou por fa-
zer um programa de televisão que tem seus adeptos 
e que é um programa muito ruim para o meu gosto. 
É roubo, assassinato, violência, perseguição policial, 
salvamento, catástrofe. Com seus poucos mas rele-
vantes pontos de audiência, Datena pensou que se 
fosse candidato seria eleito prefeito. Esqueceu de 
um detalhe, ele trabalha para um nicho de público e 
o prefeito trabalha para todos. Não deve fazer 10% 
dos votos da cidade de São Paulo, mas é uma “cele-
bridade” concorrendo.

Marçal não deve ir para o segundo turno mas 
fará mais votos que Datena. Marçal é produto de uma 
época onde fazer qualquer negócio para estar em 
evidência é mais importante do que a pessoa procurar 
se educar para ser um pouco mais culto, um pouco 
mais sábio e ter um pouco mais de conhecimento. 
E as redes pagam bem os fazedores de escândalo.

À moda antiga, Datena entrou em cena como 
se fosse um guri. Luva de Pedreiro poderia dizer a 
Marçal “Receba”.

Acredito que todo aquele que pretende ser 
candidato político tem que ter paciência e deixar para 
o povo o papel de demitir o moleque antes de dar 
posse a ele. Mas Datena é um ser humano. Sempre 
que estiver com um falso moralista também vou dizer 
“que absurdo”.

Marco Antônio 
Ballejo Canto

À moda antigaÀ moda antiga

"

"

Marçal é produto de uma época onde 
fazer qualquer negócio para estar 

em evidência é mais importante que 
a pessoa procurar se educar para 

ser um pouco mais culto, um pouco 
mais sábio e ter um pouco mais de 

conhecimento.

*Prefeito de Hulha Negra por três mandatos (1993-1996, 2001-2008) 
e auditor aposentado do Ministério do Trabalho

Ideia é já para 2025 se desenvolver uma metodologia. 
Nesta edição de 2024 haverá acompanhamento

O jornal Tribuna do 
Pampa, promotor 
dos Melhores do 

Ano, esteve reunido na 
última semana com a Con-
sultoria Jr., que é vinculada 
à Universidade da Região 
da Campanha (Urcamp).  
O diretor e editor do jor-
nal, João André Lehr, foi 
recebido pela presidente 
da Consultoria, a estudante 
de Administração, Sabrina 
Wall Braun, pelo acadê-
mico de Farmácia, e pela 
professora Rita Jorge, que 
coordena a Inov@ Consul-
toria Jr.

Na oportunidade, 
João André colocou a ne-
cessidade de se avançar 
na pesquisa dos Melhores 
do Ano, que atualmente é 
feita pela internet, porém 
precisamos colocar a ciên-
cia estatística de aferição 
no processo. “Queremos 
trazer a Consultoria Jr., 
que já há algum tempo é a 
responsável pela pesquisa 
Distinção Empresarial, 
promovida pela Associa-
ção Comercial e Industrial 
de Bagé (Aciba), para que 
nos auxilie”, assinalou o 
diretor.

A ideia, ainda se-
gundo João André, é que 
já na edição de 2024, a 
Consultoria Jr. forneça ele-
mentos estatísticos a serem 
cumpridos e inicie um es-
tudo para 2025, no sentido 
de desenvolver uma meto-
dologia que contemple a 
realidade dos municípios 
pesquisados, que são Hulha 
Negra, Candiota, Pinheiro 
Machado e Pedras Altas.  
“Fizemos uma primeira 
conversa e a parceria foi 
iniciada”, destacou João 
André.

A professora Rita 
comemorou a possibilida-
de. “É com grande satis-
fação que firmamos esta 
parceria para realização 
de pesquisas. Nossa Con-
sultoria Jr. está há 20 anos 
no mercado realizando 
projetos para as empresas 
da região visando o de-
senvolvimento regional e 
agora com essa parceria 
teremos a oportunidade de 
ampliar nossa atuação para 

Melhores do Ano e 
Inov@ Consultoria Jr.
 dão início a parceria

A MAIOR DA REGIÃO

Divulgação TP

importantes municípios 
vizinhos”, aponta.

A presidente Sabri-
na Wall Braun também 
comemorou. “Recebemos 
com alegria o empresário 
João André Lehr para a 
reunião e início de parceria 
para projetos de pesquisas 
com o jornal Tribuna do 
Pampa. Para nós, aca-
dêmicos, será mais um 
aprendizado desenvolver 
consultoria para essa im-
portante empresa. Podem 
contar com nossa expe-
riência e total dedicação 
em projetos de pesquisa 
que vamos realizar. Neste 
ano começaremos nossa 
parceria de forma simples e 
cordial”, frisou a estudante.

SOBRE A INOV@ 
CONSULTORIA JR.

Fundada em abril de 
2004, a Consultoria Jr. é 
um espaço que permite aos 
estudantes da Urcamp o de-
senvolvimento profissional 
através de trabalhos reali-
zados com flexibilidade e 
inovação junto aos merca-
dos em que a universidade 
atua e onde os acadêmicos 
deverão atuar no futuro. O 
projeto gera oportunidades 
de aprimoramento median-
te atividades de extensão e 
pesquisa nas diversas áreas 
do conhecimento, promo-
ve o desenvolvimento de 
senso de responsabilidade 

e espírito empreendedor, 
bem como, as potencialida-
des individuais, facilitando 
o ingresso no mercado de 
trabalho. Empreendedo-
rismo, inovação, ética e 
responsabilidade social 
são essenciais para o de-
senvolvimento de qualquer 
trabalho na Consultoria Jr. 
Considerada uma escola 
de futuros profissionais, a 
Consultoria Jr tornou-se re-
ferência em várias cidades 
das regiões da Campanha 
e Fronteira Oeste do RS, 
porque permite que os 
estudantes tenham contato 
direto com o mercado em-
preendedor numa interação 
que contribui tanto para 
a transição entre a vida 
acadêmica e profissional 
quanto para a atualização 
e desenvolvimento dos 
negócios que dela buscam 
suporte.

A Consultoria pro-
move a integração entre 
os cursos da Urcamp e 
proporciona às empresas 
e à sociedade o acesso a 
novos conhecimentos e 

tecnologias.  Assim, atua 
como instrumento de ini-
ciação científica e inte-
gração através de projetos 
interdisciplinares que be-
neficiam diversas empresas 
que hoje fazem parte do 
seu portfólio de clientes.

SOBRE OS MELHORES 
DO ANO

Com sua primeira 
edição em 2009, o prêmio 
Melhores do Ano chega a 
sua 16ª edição em 2024. 
O evento tem objetivo de 
estimular e premiar aqueles 
que ajudam a fazer o desen-
volvimento regional nos 
diversos segmentos, como 
comércio, serviços, profis-
sionais liberais e políticos.

Neste ano, a vota-
ção, pelo site do jornal 
vai ao ar no fim do mês 
de setembro, sendo que os 
resultados são divulgados 
em novembro. A festa de 
entrega dos certificados 
ocorre no dia 7 de dezem-
bro, no CTG Candeeiro do 
Pago, em Candiota.

Diretor João André Lehr (E) se reuniu com a direção da 
Consultoria no último dia 13 para dar início a parceria
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DIA DO CORAÇÃO

Odilo Dal Molin

TRÊS TOQUES

CÍCERO x CATILLINA 

Quo usque tandem 
Catillina abuteris 
patientia nostra?

Até quando, Catilina 
abusarás da nossa 

paciência?

Sei tu não conhe-
ces a história destes 
personagens históricos. 
Vou tentar te contar rapi-
damente.

Eles viveram e fizeram história há muito 
tempo. Quando o Império Romano recém tinha 
dominado pelas armas o então mundo conhe-
cido e se apossado das riquezas de maneira 
soberana foi que eles fizeram história.

Lembrem que na morte de Jesus os roma-
nos já dominavam a Judéia e a Galiléia, bem 
como, Pôncio Pilatos lavou as mãos deixando 
o caminho livre para que tudo se consumasse.

Não havia Itália ainda. Roma é que tinha 
o poderio militar e político do mundo. Atenas 
tinha as artes e a cultura.

Os romanos imperiais copiaram dos gre-
gos o sistema e o conceito de Democracia e 
impuseram ao mundo sua democracia imperial.

Internamente, tinham eleições para eleger 
a fina flor da elite romana. A câmara de verea-
dores era recheada de militares, intelectuais e 
como sempre alguns demagogos, trambiqueiros 
e aduladores.

Claro, havia vereadores honestos e inte-
ligentes.

CATILINÁRIAS
Pois não é que Catilina foi eleito PREFEI-

TO de Roma? Pois foi. Para não deixar dúvidas 
sobre sua postura e capacidade nomeou seu 
cavalo Incitatus como senador romano. Por aí 
tu já imaginas...

Começou a doar para os amigos áreas de 
uso comum como praças, logradouros públicos, 
doava terrenos para genros de vereadores, não 
respeitava seus companheiros. Até um vereador 
que vendeu os seus companheiros ele nomeou 
no seu governo. Este Calígula não respeitava 
nada, nem ninguém.

Cícero era exatamente o contrário. Era 
culto, educado e bom homem e muito bom 
vereador.

Claro, desancava, da tribuna, as loucu-
ras e más-caratices de Catilina. Acabou sendo 
o maior orador de todos os tempos. Quando 
coletou seus discursos, reuniu-os em um livro 
chamado de CATILI NÁRIAS. Nunca houve 
orador para suplantar CÍCERO e nem político 
pior que Catilina.

Talvez o Trump seja uma ínfima partícula 
pelas fake e mentiras que diz.

Precisamos de muitos Cíceros nas Câma-
ras de nosso amado Rio Grande.

SALVE SALVE
Rio Grande, festejamos nossa cultura 

com justa razão. Como não amar a terra que 
chamamos de nossa, que nos viu nascer e que 
um dia receberá nosso corpo em seu seio.

Como a aurora....

* Prefeito de Candiota por dois mandatos 
(1993-1996, 2001-2004) e empresário da construção civil

“Ao mesmo tempo em que fiquei 
feliz, pensava na outra família”, 

relatou a mãe da jovem que 
recebeu transplante de coração 

Sabrina Monteiro TP

Comemorado em 24 
de setembro, o dia 
do coração é voltado 

para a conscientização so-
bre a importância da pre-
venção de doenças car-
diovasculares. Morando 
em Candiota atualmente, 
a reportagem do jornal 
conversou com a mãe de 
Itatiele Ferreira da Silva, 
20 anos, a senhora Maria 
Sirleni Ferreira, que con-
tou como foi o processo 
até a filha conseguir pas-
sar pelo transplante de 
coração. 

Naturais do Estado 
de Rondônia, Sirleni, Ita-
tiele e a irmã mais velha 
Itatiane, estão morando 
no Rio Grande do Sul há 
cerca de sete anos, pois 
vieram para o Estado 
gaúcho em busca do tra-
tamento cardíaco de Ita-
tiele. Segundo a mãe, ela 
sempre desconfiou que a 
filha tinha algum proble-
ma, mas que só depois de 
um tempo e com a ajuda 
de exames, o problema 
foi comprovado. “O diag-
nóstico só foi descoberto 
quando ela estava em um 
ônibus escolar e sofreu 
um acidente, ela ficou 
toda roxa e eu a levei no 
médico lá em Rondônia 
mesmo, quando me dis-
seram que ela tinha três 
problemas no coração”, 
relembrou ela, contando 
que na época a pediatra 
informou que a jovem 
precisaria passar por uma 
pequena cirurgia. 

Segundo ela, vol-
taram para a casa e fi-
caram aguardando os 
trâmites necessários e o 

Atualmente moradora de Candiota, 
Itatiele Ferreira da Silva passou pelo procedimento em 2021

Após muita espera, a jovem 
finalmente pode seguir em frente

agendamento que era em 
outro Estado. Quando 
finalmente chegou o dia, 
dona Sirleni recebeu a 
notícia de que a filha não 
precisava de uma peque-
na cirurgia, mas sim de 
um novo coração. “Ela 
ficou hospitalizada, não 
tinha mais condições de 
ficar em casa. Foi aí que 
trouxeram ela para Porto 
Alegre, isso em 2016, pois 
já estava bem ruinzinha”, 
disse, contando que veio 
em busca da vida da filha, 
pois não iria desistir. 

Na Capital gaúcha 
elas ficaram em uma casa 
de apoio por algumas 
horas, mas Itatiele pas-
sou mal e precisou ser 
internada no Hospital de 
Clínicas, onde realizaram 
vários exames e mais uma 
vez afirmaram que ela 
realmente precisava de 
um transplante. “Como 
não é fácil conseguir, 
a minha filha ficou em 
tratamento por um bom 
tempo e depois foi libera-
da do hospital. Voltamos 
para casa e depois de um 
tempo retornamos pra 
ficar, pois a médica me 
falou pra pegar as minhas 
duas filhas, as melhores 
roupas e vir embora pro 
Rio Grande do Sul sem 
planos para voltar, porque 
lá eu iria perder a minha 
filha”, contou ela, dizendo 
que foi nesta época que se 
mudaram para Candiota, 
em razão da família do 
ex-marido morar no mu-
nicípio e ser um suporte.
 
O TRANSPLANTE E
 A NOVA VIDA

O transplante de 
Itatiele, que foi diagnosti-
cada com cardiomiopatia 
hipertrófica severa, acon-
teceu no dia 26 de janeiro 
de 2021, após alguns anos 
de espera. Atualmente 
ela tem uma vida nor-
mal, anda de bicicleta e 
realiza as atividades que 
deseja, mas claro, sempre 
seguindo os cuidados e 
realizando revisões em 
Porto Alegre. Segundo 
dona Sirleni, em março 
deste ano elas levaram 
um susto quando a jovem 
teve o começo de uma re-
jeição do órgão, mas que 
foi revertido com a ajuda 
de medicamentos. 

Ao relembrar o dia 
em que recebeu a ligação 
sobre o possível doador, 
Sirleni disse que ficou 
muito nervosa e conten-
te ao mesmo tempo. “A 
médica me ligou 00h35 e 
perguntou como a Itatiele 
estava, e eu respondi que 
estava tudo bem. Então 
ela me disse que havia um 
possível doador, e logo 
em seguida confirmou 
que realmente o coração 
era pra ela. Me deu uma 
alegria e ao mesmo tempo 
eu chorava muito, pensan-
do na família que tinha 
perdido o seu ente queri-
do, mas falaram esse sim 
para prolongar a vida da 
minha filha. Eu ajoelhei e 
agradeci muito”, afirmou 
ela, dizendo que até hoje 
guarda o vídeo do mo-
mento em que contou para 
a filha que ela teria um 
novo coração. “Eu lembro 
que já estávamos feli-

zes há uns três dias, mas 
não sabíamos o motivo, 
mas era muita felicidade. 
Quando eu recebi aquela 
ligação, agradeci muito e 
comecei a arrumar as nos-
sas coisas. Comuniquei a 
família e deu tudo certo”, 
relembrou, dizendo que 
a filha passou seis horas 
na cirurgia, mas que hoje 
pode ter uma vida normal. 

MOMENTO MAIS 
DIFÍCIL 

Ao ser questionada 
sobre o momento mais 
difícil que passaram, dona 
Sirleni disse que um dos 
mais dolorosos foi quan-
do a filha pediu que ela 
desistisse de tentar, pois o 
pai já havia desistido dela 
e a médica informado que 
seria difícil sobreviver 
até encontrar um doador. 
“Ela pensou que não con-
seguiria esperar o trans-
plante mesmo, pois teve 
um período em que ela 
não conseguia fazer nada 
sozinha, nem tomar ba-
nho, servir o prato, lavar o 
cabelo, tudo eu precisava 
fazer por ela”, relembrou, 
afirmando que este foi um 
momento difícil para elas. 

“Recentemente tam-
bém tivemos algo assim, 
quando começou a rejeição 
do coração. Ela chorou mui-
to quando ela acordou na 
UTI, pois ela sabia que os 
médicos diziam que o cora-
ção dela ainda estava muito 
doente”, contou, afirmando 
que nunca desistiu da filha 
e que com a ajuda de Deus 
conseguiram vencer. 

Itatiele e Sirleni passaram por muitos desafios 
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Cardiologista informou que infarto e AVC são as
 principais causas da mortalidade no mundo

*Doutorando em Direito pelo IDP/DF. Mestre em Direito Público pela 
Unisinos/RS. Pós-graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em 
Direito Eleitoral (Verbo Jurídico). Graduado em Direito pela Urcamp/RS. 
Membro Fundador da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político 
(ABRADEP). Coordenador Institucional da Academia Brasileira de Direito 
Eleitoral e Político (ABRADEP). Membro do Instituto Gaúcho de Direito 
Eleitoral (IGADE). Membro da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF. 
Consultor-nacional da Comissão de Direito Constitucional da OAB-RJ. 
Membro associado efetivo do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul 
(IARGS). Professor da Pós-graduação em Direito Eleitoral da Universidade 
Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), Advogado, Sócio Fundador da Barcelos 
Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

É livre a manifesta-
ção do pensamento, ve-
dado o anonimato duran-
te a campanha eleitoral, 
por meio da rede mundial 
de computadores – inter-
net. A diretriz que norteia 
a propaganda eleitoral na 
internet é a liberdade de 
manifestação, vedado, 
porém, o anonimato, e 
autorizada, no mais, a 
limitação de conteúdo 
quando houver ofensa à 
honra alheia ou a divulgação de fatos sabidamente 
inverídicos. 

A propaganda eleitoral na internet pode ser 
realizada nas seguintes formas: a) em sítio do can-
didato, com endereço eletrônico comunicado à Jus-
tiça Eleitoral e hospeda- do, direta ou indiretamen-
te, em provedor de serviço de internet estabelecido 
no país; b) em sítio do partido ou da coligação, com 
endereço eletrônico comunicado à Justiça Eleitoral 
e hospedado, direta ou indiretamente, em provedor 
de serviço de internet estabelecido no país; c) por 
meio de mensagem eletrônica para endereços ca-
dastrados gratuitamente pelo candidato, partido ou 
coligação, desde que disponibilizada ao destinatá-
rio a opção de descadastramento no prazo máximo 
de 48 horas; d) por meio de blogs, redes sociais, 
sítios de mensagens instantâneas e aplicações de 
Internet as- semelhadas cujo conteúdo seja gerado 
ou editado por candidatos, partidos ou coligações 
ou, ainda, por qualquer pessoa natural, desde que 
não contrate impulsionamento de conteúdo. 

Importante registrar que o candidato de-
verá, necessariamente, por ocasião do registro 
da candidatura, informar as suas redes sociais, 
sob pena de multa de, no mínimo, cinco mil reais, 
aproximadamente. 

E são proibidas, a seu turno, as seguintes 
condutas: a) Veiculação de propaganda eleitoral 
paga, salvo exceções legais; b) O anonimato; c) A 
atribuição de propaganda a terceiro (mesmo can-
didatos, partidos ou coligações) ou a veiculação de 
conteúdos de cunho eleitoral mediante cadastro de 
usuário de aplicação de Internet com a intenção de 
falsear identidade; d) Constitui crime, punível com 
detenção de 2 (dois) a 4 (quatro) anos e multa de 
R$ 15.000,00 (quinze mil reais) a R$ 50.000,00 
(cinquenta mil reais), a contratação direta ou 
indireta de grupo de pessoas com a finalidade 
específica de emitir mensagens ou comentários 
na internet para ofender a honra ou denegrir a 
imagem de candidato, de partido político ou de co-
ligação; e) Veiculação de propaganda eleitoral em 
páginas de pessoas jurídicas ou em sites oficiais 
ou hospedados por órgãos ou entidades da admi-
nistração pública direta e indireta; f) A utilização, 
doação, venda ou cessão de cadastro eletrônico 
em favor de candidatos, parti- dos ou coligações; 
g) Telemarketing; h) A compra de banco de dados 
de cadastros eletrônicos, telefones ou perfis em 
redes sociais com a finalidade de remeter propa-
ganda eleitoral; i) A remessa de mensagens em 
massa, via spam.

* Guilherme Barcelos

Propaganda eleitoral Propaganda eleitoral 
na internet – Parte I na internet – Parte I 

"

"

Importante registrar que o can-
didato deverá, necessariamente, por 
ocasião do registro da candidatura, 
informar as suas redes sociais, sob 
pena de multa de, no mínimo, cinco 
mil reais, aproximadamente. 

Pixabay/Especial TP

Doutor Rafael Alcade atende no município de Candiota há quatro anos 

DIA DO CORAÇÃO

Ainda em razão do dia 
do coração, o médi-
co cardiologista que 

atua na área desde 2002 e 
que atende no município de 
Candiota há quatro anos, 
Rafael Alcade, deu dicas 
de como reduzir a chan-
ce de infarto e Acidente 
Vascular Cerebral (AVC), 
a importância de praticar 
atividades físicas e o que 
pode levar pessoas jovens 
a ter doenças cardíacas. 

No começo de sua 
fala, o profissional infor-
mou que tanto o infarto 
agudo do miocárdio quanto 
o AVC, são as principais 
causas da mortalidade no 
mundo. Segundo ele, se 
juntar o AVC, o infarto e 
o câncer, essas três pato-
logias são as responsáveis 
por 80% da mortalidade 
mundial. “O controle dos 
fatores de risco para evitar, 
tanto o infarto do mio-
cárdio quanto o AVC, são 
fundamentais”. Segundo 

Cardiologista diz que 
atividades físicas podem ajudar 
na exclusão de medicamentos e 
reduzir o risco de infarto e AVC
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de Hulha Negra

ele, é preciso ter em mente 
que existem cinco fatores 
de riscos básicos que é pre-
ciso controlar para reduzir 
a chance de infarto e AVC. 
“A hipertensão arterial sis-
têmica, que é de longe a 
principal comorbidade, o 
diabetes mellitus, o coleste-
rol alto, que é chamado de 
dislipidemia, o tabagismo 
e o histórico familiar, ou 
seja, algum familiar que 
tenha tido um infarto ou 
AVC com idade inferior a 
55 anos é considerado um 
fator de risco. Quanto mais 
fatores de risco a pessoa 
tem, maior a chance de ela 
desenvolver o infarto ou 
AVC”, reforçou. 

Conforme o médico, 
atualmente, existe múlti-
plos meios para contro-
lar esses fatores de risco, 
sendo que a mudança no 
estilo de vida é o que apre-
senta melhor resultado no 
controle da pressão arte-
rial, através da realização 

de atividade física. “Uma 
caminhada forçada todos 
os dias é uma alternativa 
muito interessante para o 
controle, porque automati-
camente vai fazer a redução 
de peso e conseguir reduzir 
os níveis e o número de 
medicamentos que a pessoa 
usa, e até mesmo interrom-
per as medicações. Cada 
paciente tem um perfil e 
pode ser usado medica-
mento que vai reduzir ade-
quadamente os níveis de 
pressão arterial”, explicou.  

 Segundo ele, outra 
área que também tem bas-
tante avanço é o controle do 
diabetes mellitus, pois essa 
é uma das comorbidades 
que mais aumenta devido 
ao estilo de vida, principal-
mente a alimentação rica 
em carboidratos e baixa 
atividade física. Outro fator 
de risco citado por ele é o 
tabagismo, pois segundo 
ele, é um hábito extrema-
mente trombogênico, o que 

causa um processo inflama-
tório importante do corpo 
e deixa o paciente exposto 
ao maior risco de eventos. 

Ao ser questionado 
sobre o que leva pessoas 
jovens a terem problemas 
cardíacos, Alcade respon-
deu que um dos grandes 
fatores é o estilo de vida, 
que atualmente é mais cor-
rido e com mais estresse. 
Ainda, ele mencionou que 
outra coisa que também 
está levando ao aumento de 
eventos vasculares é o uso 
indiscriminado de testoste-
rona. “Se vê aí um número 
cada vez maior de pessoas 
jovens utilizando testoste-
rona desnecessariamente. 
Isso causa, sem um acom-
panhamento adequado, um 
processo trombótico que 
vai aumentar as chances de 
AVC e de infarto”. 

Ao finalizar, o dou-
tor Rafael deixou uma men-
sagem como cardiologista, 
dizendo que esta é uma 
dica de política pública de 
saúde, que é o incentivo a 
cada vez mais espaços para 
que as pessoas possam pra-
ticar atividades físicas com 
profissionais capacitados 
que estejam a disposição 
da população, para assim, 
auxiliar na mudança de 
hábito. “Com certeza vai 
reduzir o número de me-
dicações tanto para coles-
terol, tanto para diabetes, 
tanto para hipertensão, e 
consequentemente tendo 
menor chance de ter um 
infarto ou um AVC. Então 
acho que a grande men-
sagem de hoje é a gente 
praticar atividades físicas. 
Mas antes, é preciso fazer 
uma avaliação cardiológica 
para ver o nível da ativi-
dade física que poderá ser 
realizado”, concluiu.
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Candidatos respondem sobre decréscimo populacional

Danubio Peres e Ronaldo Madruga disputam a Prefeitura

DEBATE DO TP

N o dia 17, aconte-
ceu o segundo de-
bate realizado pelo 

Tribuna do Pampa para 
as eleições municipais de 
2024 - este em parceria com 
a Associação Comercial, 
Industrial, Agropecuária 
e Serviços (Acias). Par-
ticiparam expondo suas 
propostas de campanha os 
candidatos a prefeito de Pi-
nheiro Machado, Danubio 
Peres (PDT) e Ronaldo Ma-
druga (PP), acompanhados 
por seus assessores, Carlos 
Ernesto Betiollo e Pauli-
nho Alves. Os candidatos 
possuíam 2 minutos para 
resposta e um minuto para 
réplica e tréplica. Entre os 
temas debatidos estiveram 
também área rural, educa-
ção, abatedouro e saúde.

SER PREFEITO

O debate teve como 
mediador o diretor do TP, 
João André Lehr, que deu 
início ao evento com as 
considerações iniciais de 
cada candidato que também 
responderam porque que-
rem ser prefeito de Pinheiro 
Machado. 

Danúbio Peres foi o 
primeiro candidato a falar. 
“Acredito que eu consiga 
contribuir muito para a vida 
das pessoas. Estou pronto 
para isso. Vamos fazer uma 
gestão participativa, hu-
manizada, aonde a comu-
nidade vai ter voz. Nossa 
prioridade é com saúde, 
educação, com valoriza-
ção das pessoas. Acredita-
mos que devemos escutar 
aqueles que precisam, que 
devem participar das nossas 
decisões, ter voz, e não uma 

Turismo e cultura integraram 
pautas dos candidatos pinheirenses

forma impositiva nas deci-
sões. Vamos ter uma prefei-
tura de portas abertas, onde 
todos serão atendidos e de 
certa forma, valorizados. 
Sou filho de Pinheiro Ma-
chado, apaixonado por mi-
nha terra natal. Saí com 14 
anos e retornei, tenho meu 
empreendimento na área 
de lazer, abri uma saibreira 
em razão da necessidade 
de estradas, sou criador, 
pecuarista. Com todas as 
experiências profissionais 
e de vida, com humildade 
e bom relacionamento, 
convido a todos para dia 6 
de outubro colocarem o 12 
na urna”.

Na sequência, Ro-
naldo Madruga fez seu 
pronunciamento. “Ser pre-
feito de Pinheiro Machado 
em 2025 é continuar com 
o progresso, com o desen-
volvimento, é olhar para 
as pessoas. Nosso governo 
continuará sendo de portas 
abertas, dando atenção a 
criança, ao adolescente, ao 
idoso, buscando políticas 
públicas do governo esta-
dual, do governo federal, 
buscando recursos para 
continuar alavancando a 
economia. Não podemos 
mais olhar para trás, para 
o retrocesso. Focamos no 
resultado, no melhor de-
senvolvimento para as pes-
soas de Pinheiro Machado. 
Gestão se faz com sabe-
doria, com consciência, 
com construção, pessoas 
capacitadas. Administrar 
um município não é admi-
nistrar uma vida privada, 
tem que obedecer a legis-
lação, somos limitados nas 
leis. Trabalhamos de forma 
honesta, percorri todos os 

caminhos para chegar até a 
Prefeitura. Sou filho de pai 
pobre, de mãe pobre, mas 
mostrei que temos sucesso 
quando temos uma equi-
pe preparada. Não somos 
frutos do insucesso, somos 
fruto de gestões bem suce-
didas”. 

TURISMO

O primeiro tema sor-
teado foi turismo. O can-
didato Ronaldo Madruga 
questionou o candidato 
Danubio acerca de que 
forma ele vai alavancar o 
turismo no município. Con-
fira a resposta de Danubio: 
“Agradeço a todos que nos 
prestigiam, pois trabalho 
com turismo e acho de ex-
trema importância o lazer, 
o esporte, a cultura e o tu-
rismo em nosso município. 
Temos investimento na área 
de turismo onde sofremos 
várias dificuldades e neces-
sidades. Tenho orgulho de 
dizer que moro em Pinheiro 
Machado e dizem, a cidade 
do Gaya. Temos um com-
promisso com o turismo, 
mas nunca esquecendo os 
rodeios, festas campeiras, o 
apoio incondicional a essas 
áreas que trazem lazer para 
a nossa região, para nosso 
jovem.Nosso projeto de 
turismo vai iniciar com o 
resgate da história, trazendo 
para as séries iniciais por-
que nascemos de uma his-
tória de fé. Em contato com 
o secretário do Trabalho do 
Estado, há algumas formas 
de viabilizar investimen-
tos. Temos os Lanceiros 
Negros, outra história a ser 
contada. Na minha Secre-
taria de Turismo e Cultura, 

vamos construir nessa área, 
alavancar o comércio local, 
hotéis, com a estação mete-
orológica que nos ajuda a 
colocar Pinheiro Machado 
no clima do frio, incentivar 
festas campeiras e o tra-
dicionalismo, valorizando 
a nossa rota e história do 
município”. 

CULTURA

O segundo tema 
sorteado foi cultura, quan-
do o candidato Danubio 
questionou Ronaldo sobre 
falta de incentivos a festas 
campeiras e subsídios para 
teste de mormo. Ronal-
do respondeu: “O senhor 
desconhece a verdade. Foi 
alcançado exame do mor-
mo ano passado através de 
emenda impositiva, só que 
este ano não poderia ser 
alcançada. Foi alcançado 
recurso para o tradicionalis-
mo ano passado, foi alcan-

çado para busca da chama 
este ano. Então o senhor 
não mora em Pinheiro Ma-
chado e veio para concorrer. 
Temos compromisso sim 
com o tradicionalismo, com 
rodeio, festas campeiras e 
vamos sim continuar al-
cançando recursos. Vamos 
trazer a Comparsa que o 
senhor foi secretário e nada 
fez para trazer, nós vamos 
trazer. Estamos fazendo 
obras que vão ser acabadas 
e temos dinheiro em caixa. 
Não deixamos obras inaca-
badas e devendo”. 

TREVO

O candidato Danu-
bio questionou o atual pre-
feito e candidato a reeleição 
sobre o trevo de acesso a 
cidade. “O trevo municipal 
ceifa várias vidas e sou-
bemos que as prefeituras 
locais junto ao Cideja en-
caminharam projetos para 

modificação dos trevos. 
O município de Candiota 
está sendo contemplado, 
Hulha Negra deve ser o 
próximo. Gostaria de saber 
se o senhor já entregou o 
projeto e porque se negou 
em novembro de 2023 para 
execução dessa obra que 
tanto necessita o nosso 
município que é questão de 
segurança, precisamos ter 
prioridade com as vidas do 
nosso município”. 

“Queriam cobrar 
R$ 30 mil do município e 
fomos no Ministério em 
Brasília e protocolamos 
para fazerem o pedido, não 
tirarmos dos recursos livres. 
Por isso digo que o senhor 
é um gastão. O projeto está 
em Brasília, aguardando 
análise para conclusão. Não 
seguimos a via do Cideja 
porque eu não concordava 
em pagar para uma empresa 
particular fazer”, respondeu 
Ronaldo. 

Reprodução TP

O segundo bloco do debate iniciou com a pergunta 
elaborada pelo TP, feita pela jornalista Silvana Antunes. 
A pergunta foi única para que Danubio e Ronaldo respon-
dessem. Confira abaixo a pergunta do jornal e logo a seguir 
as respostas dos candidatos:

“Pinheiro Machado, entre os censos de 2010 e 
2022, ou seja, ao longo de 12 anos, vem perdendo popu-
lação. Em 2010, a população pinheirense era de 12.750 
pessoas e em 2022 ficou em 11.214, com perda de 12% 
nesse período. Em sua opinião qual é o motivo para esse 
decréscimo populacional e o que fazer para reverter isso, 
se é que o candidato entende que isso seja um problema?”

DANUBIO PERES (PDT)

“Isso não nos surpreende. A nossa população vem 
diminuindo porque os nossos jovens não têm oportunidade. 
Eles acabam estudando fora e por não ter um trabalho, 
desenvolvimento de emprego e renda, não retornam a 
cidade. Defendemos trabalhar em cima de um plano 

diretor – sei que é obrigatório para municípios acima de 
20 mil habitantes, mas é uma forma de organizarmos o 
nosso município. Com isso elegeremos e compraremos 
um distrito industrial, um incentivo tributário para atrair 
investidores. Hoje temos matéria prima da madeira, um 
canteiro de obras próximo do nosso município que são as 
usinas, mas precisamos capacitar a nossa mão de obra. 
Há poucos dias abriu ofertas de vagas aqui em Candiota 
onde não foram preenchidas por falta de capacitação. 
Então defendemos uma educação com força, valorizada, 
capacitação dos profissionais e criação de oportunidades. 
Nosso município vem perdendo investimentos, sabemos 
que é um assunto mais complexo, mas com trabalho, de-
senvoltura e bom relacionamento vamos conseguir atrair 
investidores. Inclusive o abatedouro municipal precisa ser 
reaberto por ser de setor primário”.

RONALDO MADRUGA (PP)

“Esse problema não é só de Pinheiro Machado, 

é de todo o país. Hoje o município tem 65% de idosos e 
diminuiu muito o número de nascidos vivos. Isso contribui 
para a redução do número de habitantes. Temos um êxodo 
rural grande, diminuiu muito a população do interior. E o 
que está se fazendo para reverter isso? Políticas publicas 
para o homem e a mulher ficarem no campo, como alcançar 
recursos para as estufas, para ovinos, reforma da casa de 
moradia e para 2025, para abrir as agroindústrias. Começa-
mos capacitações em 2023 para o jovem se preparar, ficar 
na região e não ir embora de Pinheiro Machado. Abrimos 
a Universidade Aberta do Brasil com cursos de graduação 
da universidade federal e técnicos para ficar o jovem em 
Pinheiro Machado. Nosso abatedouro é obsoleto, estudos 
mostram mais de R$ 1 milhão para o incremento. Hoje 
tenho reunião com dois investidores para instalação do 
parque de energia eólica na cidade que vai gerar mais de 
3 mil empregos diretos e indiretos. Ainda outra parceria 
com empresa de reflorestamento chegando em Pinheiro 
Machado que vai gerar emprego e estamos sempre bus-
cando profissionalizar e capacitar. 
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Basca Ilusion foi a grande campeã e melhor exemplar da raça

Debate com 
prefeituráveis de 
Candiota é dia 24

ELEIÇÕES 2024

Conforme informado anteriormente pelo jornal 
Tribuna do Pampa, foi confi rmada a realização 
do debate entre os candidatos a prefeito de Can-

diota, Adriano dos Santos (PT), Luiz Carlos Folador 
(MDB) e Darlan Oliveira (PSB). 

O evento democrático terá início às 10h da 
próxima terça-feira (24), e será transmitido pelas 
redes sociais do TP e pela Rádio Interativa FM de 
Candiota. Os eleitores poderão acompanhar pelos se-
guintes endereços eletrônicos: Facebook: jornaltribu-
nadopampa; Instagram: @tribunadopampa; YouTube: 
jornaltribunadopampa997. Entradas também ao vivo 
com os candidatos estão previstas para acontecer 
antes e após o debate para perspectivas e avaliações.

Importante lembrar que uma reunião, coorde-
nada pelo diretor do jornal João André Lehr, aconte-
ceu na redação do jornal no dia 11 de setembro com 
representantes dos três candidatos. Em nome da coli-
gação Pelas Pessoas, do candidato Folador, participou 
Márcio Vieira; pela coligação Frente Popular: Poder 
ao Povo de Novo, do candidato Adriano, participa-
ram Valmir Cougo e Edson Budó; já pelo candidato 
Darlan Oliveira, participou Cláudia Furtado.

Potranca de Uruguaiana é uma das 
aprovadas no Passaporte de Pedras 

Altas para a Expointer 2025

CAVALO CRIOULO

Aconteceu nos dias 13 
e 14 de setembro, no 
Castelo de Pedras 

Altas, a primeira Exposição 
Morfológica Passaporte do 
Cavalo Crioulo para a Ex-
pointer de 2025. Cerca de 
50 animais foram avaliados 
no evento, que teve como 
jurados Vinicius Freitas e 
Fernando Tavares. A orga-
nização acredita que mais 
de 300 pessoas passaram 
pelo local durante os dois 
dias de atividades. 

O presidente do Nú-
cleo de Criadores de Cava-
los Crioulos de Pedras Altas 
(NCCCPA), Victor Piegas, 
avaliou o evento positiva-
mente e informou que dos 
50 animais inscritos, 40 
foram do Passaporte e 10 
da categoria incentivo. “As 
impressões que nos passa-
ram foram as melhores, o 
evento transcorreu tranqui-
lamente e com o ambiente 
descontraído e acolhedor”, 
disse ele, afirmando que 
todas as pessoas gostaram, 
tanto do local quanto dos 
animais apresentados. 

A exposição é ofi cial 
da Associação Brasileira 
dos Criadores de Cavalos 
Crioulos (ABCCC), rea-
lizada pelo NCCCPA jun-
tamente com o Castelo de 
Pedras Altas. As exposições 
são liberadas pela ABCCC 
em algumas cidades, classi-

fi cando os quatro primeiros 
animais diretamente para a 
Expointer do ano que vem. 
Além de Pedras Altas, as ci-
dades de Santa Maria, Santa 
Vitória, Pelotas, Uruguaia-
na e Bagé participaram do 
evento, que foi aberto ao 
público e contou com praça 
de alimentação. 

VENCEDORES

Na categoria de fê-
meas, a grande campeã e 
melhor exemplar da raça é 
da cidade de Uruguaiana, 
a potranca Basca Ilusion. 

Ela tem como criadora e 
expositora, Mariana Franco 
Tellechea e filhos. O seu 
estabelecimento é a Caba-
nha Basca, de Uruguaiana, 
e o seu cabanheiro é Fabio 
Amaral. 

Ainda na categoria 
fêmea, quem foi campeã 
como potranca maior e 
reservada, foi a Santa Alice 
Aguerrida de Rosário do 
Sul. Ela tem como criador 
e expositor, Marcelo Bomfi -
glio Marçal, tendo como 
estabelecimento a Estância 
Santa Alice, e cabanheiro 
Jorge Filho. 

Já na categoria de 
machos, El Picazo Cahuel 
foi o campeão como cavalo 
adulto e reservado. Ele tem 
como criador, Julio Cesar 
Trevisan, e expositor Volnei 
Pereira Gomes. Seu estabe-
lecimento é a Cabanha VT 
Morro Azul, e o cabanheiro 
é Humberto Machado. 

Como campeão po-
tranco menor, quem levou 
o título foi o Taragüi Apa-
che da Cabanha Taragüi 
de Pelotas. Ele tem como 
criadores, Érico e Sérgio 
Russo, e como cabanheiro 
Gustavo Martins. 
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A busca pela inclusão começa 
pelo ensinamento familiar

O que você faz pela 
inclusão de pessoas 
com defi ciência na 

sociedade?

DIA DE LUTA

Neste sábado (21), 
é lembrado o Dia 
Nacional de Luta 

da Pessoa com Defi ciên-
cia, instituído por iniciati-
va de movimentos sociais, 
em 1982, e ofi cializado 
pela Lei Nº 11.133, de 
14 de julho de 2005. A 
data foi escolhida para 
coincidir com o Dia da 
Árvore, representando o 
nascimento das reivin-
dicações de cidadania e 
participação em igualdade 
de condições. 

Constantemente 
discussões acontecem 
sobre o tema, visando 
disseminar o preconceito 
e melhorar as políticas pú-
blicas para Pessoas Com 
Deficiência, os PCDs. 
Mas na prática, isso acon-
tece de fato? O Tribuna 
do Pampa  conversou 
nesta semana com a fi sio-
terapeuta Fabiana Viero, 
que também é diretora do 
Centro de Reabilitação e 
Apoio (CRA) de Candio-
ta, para falar sobre a data. 
Ela disse considerar as 
datas importantes por ser 
um momento de debate, 
mas ressaltou que ainda 
há falta de resultados pos-
teriores. “Tu faz o debate, 
participam geralmente as 
mesmas pessoas que pos-
suem ligação com a área, 
mas não resulta em ações 

mais efetivas. Não vejo 
isso acontecer. Sempre 
que a gente começa a falar 
da questão da defi ciência, 
a primeira coisa que a 
pessoa se remete sempre 
é do cadeirante e de uma 
acessibilidade arquitetô-
nica, como ter rampas nas 
portas, de acesso, corri-
mão. Mas não é só isso, 
é muito mais amplo, cada 
pessoa tem sua difi culda-
de, uns mais físico, outros 
mais mental. Hoje temos 
muitos transtornos que 
entram dentro das defi ci-
ências, porque tem uma 
série de situações como o 
caso do autismo. As vezes 
há um problema motor e 
o cognitivo totalmente 
preservado, em outros ao 
contrário, são várias situ-
ações que não permite que 
se generalize”, explicou.

ESCOLA E FAMÍLIA

Em roda de conver-
sa com a reportagem do 
jornal, Fabiana expôs a 
importância e necessidade 
de ações e trabalhos com 
a família da pessoa com 
defi ciência e comunidade 
escolar, principalmente. 
“Tu vai fazer as adapta-
ções para aquela pessoa. 
Por exemplo um defi-
ciente auditivo, vai usar 
linguagem de sinais para 

Fabiana Viero atende pacientes de várias idades no CRA em Candiota

alfabetizar, mas o restante 
da família vai saber se 
comunicar? Ele vai estar 
inserido na escola e no 
grupo de amigos? Os ou-
tros alunos vão saber se 
comunicar com o colega 
deficiente auditivo? O 
primeiro passo sempre 
de trabalho vai ser a fa-
mília, o ensino do fi lho 
ou filha da existência 
das diferenças em casa, 
mas é importante uma 
participação escolar nes-
se processo. Tem coisas 
que o defi ciente vai saber 
fazer e outras não, assim 
como qualquer criança ou 
pessoa ‘dita normal’, mas 
ninguém tem que saber 
fazer tudo nessa vida, 
isso é uma perfeição que 
não existe”, ponderou a 
fi sioterapeuta. 

O QUE FAZER?

Solicitada pelo TP
a falar de que forma uma 
pessoa com deficiência 
pode ser auxiliada, Fa-
biana diz que em primeiro 
lugar é necessário olhar 
de forma mais aberta, 
facilitar as coisas porque 
perfeição não existe. “Tu 
tem que facilitar pras 
pessoas que tem um pre-
juízo em alguma situação 
de estarem dentro de um 
contexto. Se uma pessoa 

tem alguma defi ciência, 
mas consegue atuar em 
determinado setor, qual 
o problema? Nenhum. 
Os defi cientes devem ser 
olhados como pessoas 
que tem limitações. Cla-
ro que antigamente não 
fomos educados nesse 
contexto, era um pra cada 
lado dentro da sala de 
aula, os inteligentes e os 
‘burros’ – nomenclatura 
usada. Mas hoje se sabe 
que a criança possa ter 
deficiência intelectual, 
ser disléxico. Uma pessoa 
cega, por exemplo, não 
quer que tu faça por ela, 

quer ser auxiliada. Basta 
chegar e perguntar de que 
forma pode ajudar. Isso é 
só um exemplo”, relatou 
a profi ssional. 

COLOCAR EM 
PRÁTICA

Acerca das leis em 
benefício do público defi -
ciente, Fabiana diz que há 
legislação que contemple 
uma infinidade de lei, 
assim como programas, 
porém ainda há neces-
sidade da percepção de 
ações de forma prática. 
“Basta fazer uma pesquisa 

que é possível perceber 
leis para todos os tipos 
de defi ciência, como por 
exemplo, o piso tátil para 
o defi ciente visual, a ram-
pa para o cadeirante, em 
fi m. Precisamos ver essas 
leis saírem do papel, de 
forma mais efetiva e não 
por estar especificada 
como obrigatória, por ser 
importante para aquele 
público específico, pre-
cisamos mudar a cultura 
do pensamento e propor-
cionar funcionalidade de 
forma a melhor atender 
aquele que necessita do 
diferencial”, manifestou.
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A importância das 
pequenas ações e 
conquistas diárias

 No CRA de Can-
diota há atendimentos es-
pecializados em diversas 
áreas que buscam além 
da reabilitação, a melhor 
qualidade de vida e desen-
volvimento do assistido 
com atividades diversifi -
cadas. Bem trabalhadas, 
seja a curto ou longo prazo, 
alcançam grandes conquis-
tas. 
 Durante a visita 
do jornal, a aula de arte 
com a professora Estela 
Domingues, trabalhava a 
turma com cartas, fazen-
do conexões de emoções, 
estímulos e cores, entre 
outros pontos específi cos, 
contribuindo para o racio-
cínio e desenvolvimento 
de habilidades, que vão 
desde o conseguir realizar 
o próprio cuidado pessoal, 
até tarefas caseiras e que 

quando realizadas se tor-
nam grandes feitos.
 Você conhece al-
guns assistidos do CRA? 
Conheça a turma abaixo:
Márcia, 24 anos – “Gosto 
de jogar no celular, pintar 
um livro de mandalas e 
ajudo minha mãe em casa 
lavando a louça e arruman-
do meu guarda-roupas. 
Estou aprendendo inglês 
por aplicativo. Meu pé é 
torto, tenho problema de 
equilíbrio, mas consigo fa-
zer tudo como ninguém”.
Valéria, 12 anos – “Estudo 
aqui no CRA desde o dia 
que nasci. É bom fi car aqui 
pintando. Tenho dificul-
dade com meu braço, mas 
faço tudo, abro até tampa. 
Já sofri bullying e minha 
mãe me trocou de escola. 
Gosto de exercícios de 
educação física”.

Silvana Antunes TP

Turma de assistidos do CRA com a profesora Estela

Lucas Gabriel, 18 anos 
– “Estudo na escola Je-
rônimo Silveira, 3º ano 
do Ensino Médio. Estou 
no CRA desde o 1º ano 
do Fundamental. Gosto 
de estar aqui, fazer ativi-
dades, meditação. Tenho 
difi culdade na escrita, de-
moro para ler, estou sendo 
auxiliado. Gosto de aju-
dar em casa, lavar louça 
para minha mãe, arrumo 
a cama, o guarda-roupas, 
entre outras coisas”.
Fernando, 48 anos – “Fiz 
o primeiro grau em Pinhei-
ro Machado e vim pra cá. 
Ajudo minha mãe, tenho 
uma habilidade que meu 
pai me ensinou, sou mar-
ceneiro”.
Alex – Tímido, não quis 
falar. Conhecido por ser 
muito organizado.
Tiago, 31 anos – “Estudei 

em Bagé, depois vim para 
Candiota e me formei na 
escola FARO. Gosto de 
desenhar, pintar. Sou rei-
kiano desde 2017. Falo 
enrolado desde pequeno, 
meu problema é comu-
nicação e com computa-
dores”.
Flávio - “Já estudei em 
Seival e me formei na Es-
cola Neli Betemps. Gosto 
de ajudar a mãe em casa, 
lavar a louça e a área. 

Gosto também de ajudar 
minha vó. Minha defi ci-
ência é na cabeça”.
Taís - “Me formei no En-
sino Médio em 2023 e 
estou fazendo faculdade 
de Pedagogia em Bagé. 
Faço atividades no CRA, 
ajudo a mãe em casa com 
roupa e louça. A faculdade 
é com difi culdade, mas to 
indo bem. Fiz Enem com 
prova diferenciada”.
Lucas, 22 anos – “Estudei 

em Seival e estou no CRA. 
Arrumo a cama e ajudo 
minha mãe com a louça”.
Jamerson, 30 anos – “Mi-
nha difi culdade foi não ter 
aprendido a ler e escrever, 
demais faço tudo. Moro 
sozinho, capino pátio, faço 
casinha de cachorro, poda 
de árvore, faço de tudo”.
Veridiane - “Tenho uma 
irmãzinha que ajudo a cui-
dar. arrumo minha cama, 
ajudo minha mãe”.
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Mais que uM jornal,Mais que uM jornal,
identidade regional!identidade regional!

Centelha da Chama chegando no CTG
 Nativos do Rio Negro, em Hulha Negra

Arquivo TPDiovana Lucena/Especial TP

Os festejos farroupi-
lha 2024 de Can-
diota e Hulha Ne-

gra, que compõem a 18ª 
Região Tradicionalista 
(RT), devem encerrar nes-
ta sexta-feira (20), com 
os tradicionais desfiles 
dos cavaleiros e cavalei-
ras. Neste ano, a Chama 
Crioula foi distribuída aos 
municípios da 18ª RT em 
São Gabriel no início do 

mês de setembro, sendo 
que as entidades tradi-
cionalistas de Candiota 
receberam a centelha no 
último dia 11, em Seival. 
Hulha Negra buscou o 
fogo simbólico no dia 13, 
no CTG Batalha do Seival 
em Candiota. Confirma as 
programações de ambos 
no feriado. 

CANDIOTA 

Candiota e Hulha Negra encerram 
Semana Farroupilha nesta sexta-feira 

(20), com os tradicionais desfiles 

SEMANA FARROUPILHA

Em Candiota,  a 
programação começa na 
avenida 24 de março, a 
partir das 13h com a con-
centração dos cavaleiros 
e cavaleiras no CTG Luiz 
Chirivino, com a saída 
para o desfile às 13h30. 
No mesmo horário, o 
público poderá acompa-
nhar o show com o grupo 
Marcas do Tempo, junta-
mente com a passagem do 
desfile. 

Já às 15h, haverá 
o desfile temático das 
entidades tradicionalistas 
com o tema “simbologia 
do RS”, tendo churras-
co, chimarrão, danças e 
também Jaime Caetano 
Braun. Logo após, às 
16h, está programado 
para acontecer, também 
na avenida, a encenação 
e espetáculo da batalha e 
proclamação da Repúbli-
ca Riograndense. 

Após as atividades 
mencionadas, o púbico 
deve se direcionar ao 
ginásio Lucas Porciún-
cula, também na sede do 
município, onde haverá 
apresentação dos grupos 
de danças, show com o 

No ano passado, desfile em Candiota aconteceu 
no dia 30 de setembro, em razão das chuvas

grupo Orgulho Gaúcho, 
show com o Gaúcho da 
Fronteira e finalizando 
com o show com a Esta-
ção Fandangueira. 

Neste ano o projeto 
aprovado por meio da Lei 
de Incentivo à Cultura 
(LIC) referente a Semana 
Farroupilha, foi deno-
minado como - Festejos 
Farroupilha na República 
Riograndense. O recurso 

avaliado em R$ 200 mil, 
foi 100% captado por meio 
das empresas, Farmácia São 
João, Rede Peruzzo e Rede 
Super, conforme o secre-
tário de Cultura, Esporte e 
Juventude, Juliano Corrêa, 
já havia informado. 

HULHA NEGRA 

Como já noticiado 
anteriormente pelo jornal, 

em Hulha Negra a secretá-
ria de Educação e Cultura, 
Adriana Delabary, havia 
informado que o desfile no 
dia 20 será realizado como 
acontece anualmente. 

A concentração será 
no Corredor dos Borbas, 
e de lá passará por grande 
parte das ruas da cidade, 
sendo finalizado na pista 
de tiro de laço. O início está 
programado para às 9h.
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Patrão do CTG Sentinela de Pedras Altas 
com a centelha da Chama Crioula

Divulgação TP

A tradicional Sema-
na Farroupilha em 
todo o Estado do 

Rio Grande do Sul deve 
encerrar nesta sexta-feira 
(20). Porém, na região 
de cobertura impressa 
do jornal, dois dos nove 
municípios que fazem 
parte da 21ª Região Tra-
dicionalista (RT), sendo 
Pedras Altas e Pinheiro 
Machado, programaram 
festividades alusivas a 
data que devem ser finali-
zadas apenas no domingo 
(22). Confira as progra-
mações.

PEDRAS ALTAS

O tradicional des-
file tradicionalista de 20 
de setembro terá início a 
partir das 9h, com con-
centração e conferência 
dos animais às 8h. De 
acordo com o patrão da 
entidade, Zeferino da 
Cunha Sória, participa-
rão, além do CTG Sen-
tinela de Pedras Altas, 
os piquetes Gaudério de 
Pedras Altas, da Tala, 
Santa Maria, Santa Cecí-
lia, Nossa senhora Apare-
cida, Orelhanos, Rincão 
do Xucros, Lenço Pink, 
Tropilha Crioula e Nú-

Pinheiro Machado e Pedras Altas 
devem encerrar os festejos 

farroupilha no domingo (22)

SESSÃO ORDINÁRIA Nº 31 DE 16 DE SETEMBRO DE 2024

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Pedras AltasCâmara de Vereadores e Vereadoras de Pedras Altas

EXPEDIENTE

Projeto  de  Le i  Ordinár ia 
1.803/2024 - Poder Executivo - Dispõe sobre as 
diretrizes orçamentarias para o exercicio financeiro 
de 2025 - Leitura

ORDEM DO DIA

Pedido de Informação 05/2024 - Arildo Madruga 
Medeiros - O Vereador que este subscreve vem pelo 
presente solicitar que o Poder Executivo Municipal 
informe ao Poder Legislativo, como está sendo con-
duzido o Processo de substituição do profissional de 
Odontologia do Município, bem como qual o prazo 
para a retomada dos atendimentos odontológicos 
tanto na cidade quanto no interior. Este pedido tem 
origem no fato de que não está havendo atendimento 
odontológico à população devido, segundo o que se 
tem informações, à concessão de licença para a atual 
profissional de odontologia.  Votação
Pedido de Informação 06/2024 - Marco Antonio 
Machado Costa - O Vereador que este subscreve, 
vem pelo presente solicitar que o Poder Executivo 

cleo de Cavalo Crioulo 
de Pedras Altas.

O percurso seguirá 
o seguinte roteiro: saí-
da da frente do ginásio 
Gupa, segue em direção 
a rua Comendador Ávila, 
dobra à esquerda na Vis-
conde de Mauá em dire-
ção ao Castelo de Pedras 
Altas. Saindo do castelo, 
dobra à direita, na rua 
Teodoro Afonso Peixoto, 
dobra à esquerda, en-
trando na rua Fernando 
Abbott, dobra à esquerda, 
na avenida Liberdade, 
segue até a rua Basileu 
Matos Azeredo, passan-
do pelo bairro João de 
Barro e retornando na rua 
Comendador Ávila até 
o palanque oficial, onde 
haverá o hasteamento das 
bandeiras em frente ao 
palanque oficial. 

Para as 12h tam-
bém do dia 20, está pro-
gramado um a lmoço 
de confraternização na 
sede do CTG e a partir 
das 14h, início de um 
rodeio com provas de 
rédea adulto e infantil. 
As inscrições são R$ 30 
e a premiação é 30% e 
troféu (para crianças é 
gratuito com certificado 
de participação). Às 16h, 

início do laço dupla do 
capão (vaca mecânica), 
com inscrições a R$ 20 e 
premiação um capão. A 
partir das 17h, show com 
Cristiano Vieira.

No dia 21 de se-
tembro, a partir das 14h, 
acontece o Encontro de 
Invernadas no CTG Sen-
tinela de Pedras Altas.

RODEIO

A Semana Farrou-
pilha encerra com rodeio 
nos dias 21 e 22 de se-
tembro. 

Para o sábado (21), 
às 8h, está programada a 
final do laço capão, se-
guido do laço trio (vaca 
mecânica),  às 9h. As 
inscrições são ao valor 
de R$ 30 e premiação 
de R$ 300; a partir das 
10h30, prova de potros 
21 dias com inscrições 
a R$ 150 e premiações 
de 1º ao 5º lugares; às 
13h30, gineteada em bo-
vinos, com inscrições 
a R$ 100 e premiações 
de 1º a 3º lugares; 15h, 
laço trio (vaca mecâni-
ca), com inscrições a R$ 
45 e premiação 50% da 
arrecadação; 17h, laço 
dupla (vaca mecânica), 

com inscrições a R$20 
e premiação de 50% da 
arrecadação; às 23h, baile 
com Os 4 irmãos.

Já o domingo (22), 
a partir das 8h, laço trio 
(gado misto mocho e 
aspado), com inscrições 
a R$ 150 e premiação 
de 40% da arrecadação; 
10h, laço dupla (gado 
misto mocho e aspado), 
com inscrições a R$ 100 
e premiação de 50% da 
arrecadação; 12h, corrida 
do couro com premiação 
de um fardo de cerveja; 
12h30, penca da confu-
são, com premiação de 
primeiro e último luga-
res; 13h30, laço indivi-
dual (gado misto mocho 
e aspado), com inscrição 
a R$ 50 e premiação 
de 40% da arrecadação; 
15h30, gineteada em ca-
valos, com inscrição a 
R$ 200 (antecipada) e 
R$ 250 (na hora) e pre-
miação de 1º a 3º lugares. 
Às 20h, show baile com 
grupo Meia Canha. 

PINHEIRO MACHADO

O tradicional des-
file temático está pro-
gramado para a manhã 
deste feriado de 20 de 

Ambos fazem parte da 21ª Região Tradicionalista 

TRADICIONALISMO

setembro, a partir das 
9h30, na praça central. 
Para o fim do dia, após 
às 22h, grupo Evolução 
Campeira e resultado do 
desfile.

Confira a ordem: 
Escolinha do Laço (par-
ticipação especial), PTG 
Redomão (com tema), 
PTG Lila Alves, PTG 
Rafael Pinto Bandeira 
(com tema), PTG Guar-
diões da Olaria, PTG 
Do Xirú (com tema), 

PTG Sentinela do Cerro, 
PTG Querência, PTG A 
Moda Antiga (com tema), 
PTG Alma Crioula, PTG 
Curral de Pedras, PTG 
Piazitos do Rio Grande 
(com tema), PTG Heran-
ça do Passado, PTG Dos 
Farias.

Dia 21 – grupo: 
Fole de Galpão, após às 
22h

Dia 22 – grupo; 
Matizes, após às 22h

Municipal informe ao Poder Legislativo com relação às 
galerias de concreto adquiridas para serem utilizadas 
nas estradas do interior do Município, especialmente 
no tocante ao empenho 361/2024, o que segue: - 
Quantas unidades destas galerias foram adquiridas; 
- Se já houve a entrega das galerias ao Município pelo 
fornecedor; - Se já houve pagamento, por parte do 
Município, de alguma parcela referente à aquisição das 
galerias; - Para quais pontos das estradas municipais 
se destinam as galerias adquiridas. Este pedido se 
justifica, porque há galerias depositadas ao longo da 
estrada da produção, e isto tem gerado uma série de 
dúvidas e debates entre os munícipes sobre de quem é 
a responsabilidade sobre estes itens estarem expostos 
aos rigores do clima. Votação
Indicação 32/2024 - Maria Eliana Nobre Azevedo 
- Que o Poder Executivo Municipal, através das Es-
colas da Rede Municipal de Ensino, como forma de 
diversificação cultural e estímulo aos nossos jovens 
estudantes, desenvolva um projeto para criação de uma 
Banda Marcial da Rede Municipal de Ensino. Votação
Indicação 33/2024 - Nadia Padilha Venancio - Que o 
Poder Executivo Municipal através de sua Secretaria 
competente estude a viabilidade de disponibilizar aten-

dimento de fisioterapia nas localidades do interior do 
Município, no mínimo uma vez por mês.  
Votação
Indicação 34/2024 - Maria Eliana Nobre Azevedo 
- Que o Poder Executivo Municipal, através da sua 
Secretaria competente, providencie com a maior 
brevidade possível, políticas públicas de construção 
de novos loteamentos populares. Votação
Pedido de Providências 40/2024 - Marco Antonio 
Machado Costa - Que o Poder Executivo Municipal, 
através de sua Secretaria competente, gestione junto 
ao DAER para que seja feita uma manutenção, com 
a maior urgência possível na ERS 608 entre Pedras 
Altas e Pinheiro Machado. Votação
Projeto de Lei Ordinária 1.801/2024 - Poder Exe-
cutivo - Dispõe sobre o regime de adiantamento 
de numerário através de cartão corporativo para 
despesas de pronto pagamento no âmbito do Poder 
Executivo. Votação
Projeto de Lei Ordinária 1.802/2024 - Poder Exe-
cutivo - Estabelece os componentes Municipais do 
Sistema Nacional de segurança Alimentar e Nutricional 
SISAN, criado pela Lei Federal nº 11.346, de 15 de 
Setembro de 2006. Votação
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Homenageado Vladison Outeiro recebeu 
o diploma da vereadora Tanira Ramos

Mirian Tort/Especial TP

MÉRITO FARROUPILHA

Tradicionalistas são homenageados 
no Legislativo de Hulha Negra

Um evento que acon-
tece anualmente em 
Hulha Negra, já sen-

do considerado tradicional é 
a homenagem com entrega 
do título de Mérito Far-
roupilha a tradicionalistas 
do município. O evento, 
realizado pela Câmara de 
Vereadores e Vereadoras, 
busca destacar aqueles que 
cultuam as tradições gaú-
chas e são exemplos de 
atuação dentro de entidades 
tradicionalistas da cidade.
 Os homenageados 
foram indicados pela patro-
nagem de Centros de Tra-
dições Gaúchas (CTGs) e 
Piquetes da cidade. Confira 
abaixo, os homenageados:

CTG HERDEIROS 
DE SEPÉ

Vladison de Lima Outeiro 
- Natural de Bagé, é filho 
de João Valdenir da Silva 
Outeiro, popularmente co-
nhecido como Nego e Va-
nice da Silva Outeiro, neto 
de Vergílio Outeiro e Maria 
Salete Outeiro, que são es-
teios da entidade. Vladison 
praticamente nasceu em 
cima do cavalo, ou melhor, 
de sua égua Princesa, tanto 
que não é possível mensurar 
a idade em que montou pela 
primeira vez, mas é possível 
afirmar que desde sempre 
esteve nesta função junto de 
sua família. A égua sempre 
foi seu principal brinquedo 
na infância, pois desde que 
teve porte pra isso, treinava 
em sua vaca parada, a aos 
três anos de idade laçou 
no seu primeiro rodeio, na 
Chácara das Laranjeiras. 
O laço que antes era uma 
brincadeira, hoje, se tornou 
ferramenta de valor em 
suas mãos, pois seu nome é 
reconhecido na região em 
festas campeiras e provas 
de laço, dentre as quais já 
foi consagrado campeão 
em modalidades como laço 
equipe na Rural de Bagé, e 
também em prova de pai e 

filho no CTG 93, em Bagé. 
Além de estar presente em 
todas as buscas de chama 
e desfiles realizados pela 
entidade até hoje, também é 
ativo nas lidas e atividades 
da entidade. 

CTG LAGOA DA 
MÚSICA

Antonio Carlos Cardoso - 
É capataz no CTG, ele faz 
de tudo em geral, desde guri 
desfila e carrega a tradição 
no peito, é um incentivador 
da tradição. 

CTG NATIVOS DO 
RIO NEGRO

Cláudio Renato Garcia de 
Medeiros - Filho de Maria 
Euda Garcia de Medeiros 
e José Aurelino Pereira de 
Medeiros mais conhecido 
como Zecão, possui três 
irmãos, é casado com Va-
nessa Ramos de Medeiros, 
há 25 anos, e pai de Adriel 
Ramos de Medeiros. Cláu-
dio é componente assíduo 
na entidade, participa desde 
seus 14 anos de idade e atu-
almente mora com a esposa 
no assentamento Estância 
Velha, sendo também agri-
cultor.

CTG VENTO XUCRO

Hemerson Lopes Ramos - 
Natural de Bagé é filho de 
Jacinto Brião Ramos e Oa-
lisa Lopes Ramos. É casado 
com Fatima Angelita Costa 
e pai de Uiliam e Suzana 
Rodrigues Ramos. Sempre 
trabalhou na lida campeira, 
conhecedor do serviço e 
dos costumes gauchescos 
da região. Trabalha há 10 
anos como cabanheiro na 
Cabanha de Ovinos Texel 
Dom Amado da localidade 
da Trigolândia- Hulha Ne-
gra. Iniciou sua trajetória no 
tradicionalismo no C.T.G 
Vento Xucro onde sempre 
fez parte da invernada cam-
peira, representando a enti-

dade em diversos rodeios 
regionais.

PTG CHÁCARA DOS 
QUERO-QUEROS

Maicon Gelson Souza 
Dantas - Filho dos produ-
tores rurais, Carolina Ange-
lita Souza Dantas e Valter 
Samuel Marques Dantas 
e neto de Gelson Antônio 
Dantas que é capataz de 
estância. Sua genética tra-
dicionalista vem de berço, 
desde que se conhece por 
gente, lida com a tradição, 
empurrando boi com o bico 
da bota.

PTG TROPEIROS 
DA LIBERDADE

Fernando Soares do Nas-
cimento – Filho de Adelina 
Soares do nascimento e 
Timóteo do Nascimento. 
Aos 13 anos foi trabalhar 
em estância no município e 
região. Também trabalhou 
em estância no estado do 
Mato Grosso do Sul quando 
retornou para Bagé. É casa-
do com Eloi Castro Jardim 
e pai de sete filhos – Diego, 
Leandro, Mateus, Lucas, 
Natanael, Fernanda e Ana. 
Em 2005 voltou para Hulha 
Negra onde terminou de 
criar os filhos e netos. Mora 
até hoje no assentamento 
Che Guevara.

GC CRIADO EM 
GALPÃO

Calixto Rodrigo Farias 

Rodrigues – É casado 
com Ana Paula Delgado 
Borges e pai de Alana. 
Desde os 5 anos de idade 
acompanha os Festejos 
Farroupilhas, participando 
de bailes e festas cam-
peiras. Concilia sua vida 
na campanha com a pro-
fissional, trabalhando no 
Frigorífico Marfrig. 

GC UNIDOS 
PELA TRADIÇÃO

João Abrelino Chagas 
Madeira (in memoriann) 
– Foi casado com Catima 
Ramos Pinto, há 38 anos, 
deixou duas filhas e um 
casal de netos. Sempre ba-
talhou em estância na lida 
do campo, com cavalos 
nas domas e campeiradas. 
Tradicionalista nato, parti-
cipava de carreira, marca-
ção e rodeio. Morava em 
Candiota no assentamento 
Sepé Tiaraju, fazia mais 
de 30 km a cavalo para 
desfilar na sua cidade natal 
Hulha Negra, pois partici-
pava junto com a família 
dos festejos farroupilhas 
no município há mais de 
28 anos, sendo sempre um 
incentivador da tradição. 
Adorava um churrasco e 
onde tinha cavalo e uma 
gaita roncando ele estava 
lá, com sua simpatia, ca-
risma e honestidade. Um 
homem que fez história e 
onde passava deixava um 
legado enorme de sabe-
doria, amizade e tradicio-
nalismo. 

Homenageado Carlos Cardoso 
recebeu o diploma do vereador Baixinho

Homenageado Cláudio Medeiros
recebeu o diploma do vereador Ronaldo Pereira

Homenageado Hemerson Ramos 
recebeu o diploma do vereador Diego Rodrigues

Homenageado Maicon Dantas
recebeu o diploma do presidente Dalvir Zorzi

Homenageado Fernando Nascimento
recebeu o diploma do vereador Hugo Trench

Homenageado Calixto Rodrigues
recebeu o diploma do vereador Jorge Coelho

Familiares receberam em memória de João Abrelino. 
Diploma foi entregue pelo vereador Volnei Manfron 
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Frei Tiago ministrou a missa na Paróquia São José

Divulgação TP

Momentos objetivaram aliar a cultura gaúcha ao sentimento de fé

SEMANA FARROUPILHA

No último domingo 
(15), católicos e tra-
dicionalistas de Can-

diota e Hulha Negra, parti-
ciparam de missas crioulas 
realizadas nos municípios, 
nas Comunidades Imacu-
lada Conceição, PTG Com-
bate do Seival e CTG Luiz 
Chirirvino, em Candiota, 
e Paróquia São José, em 
Hulha Negra. 

Em Candiota, as 
missas, em concomitância 
com a Semana Farroupilha, 
foram ministradas pelo frei 
Paulo Müller e em Hulha 
Negra, pelo frei Tiago Frey. 
Quanto aos atos religiosos, 
frei Tiago manifestou: “A 
missa crioula é um mo-
mento especial da evange-
lização durante a Semana 
Farroupilha. Faz com que 

os valores da tradição gaú-
cha e fé se entrelacem”.

As paróquias foram 
decoradas com elementos 
que lembravam as tradições 
gaúchas, tais como sela e 
freios de cavalos, assim 
como os freis utilizaram 
vestimentas do gaúcho.

A Missa Crioula 
é Missa Católica, porém 
adaptada com linguagem, 
ritmo e símbolos do tradi-
cionalismo gaúcho. Dessa 
maneira, a oração é um 
momento que aproxima 
todos de Deus, ainda mais, 
na Semana Farroupilha 
adaptada ao povo gaúcho, 
da Campanha Gaúcha.

Em Hulha Negra, 
um Culto Ecumênico 
Crioulo na Comunidade da 
Trigolândia, também mar-

Paróquias de Candiota e Hulha 
Negra realizam missas crioulas

ROTEIRO DA SESSÃO ORDINÁRIA 12/09/2024ROTEIRO DA SESSÃO ORDINÁRIA 12/09/2024

Prestigie as sessões ordinárias todas as Prestigie as sessões ordinárias todas as 
quintas-feiras a partir das 14h. Assista presencialmente quintas-feiras a partir das 14h. Assista presencialmente 

ou pela internet, através do siteou pela internet, através do site
www.camarahulhanegra.rs.gov.brwww.camarahulhanegra.rs.gov.br

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha NegraCâmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha Negra

EXPEDIENTE INTERNOEXPEDIENTE INTERNO

INDICAÇÕESINDICAÇÕES

Da vereadora TANIRA RAMOS DOS SANTOS Da vereadora TANIRA RAMOS DOS SANTOS 
MARTINS - MARTINS - 498/2024 - Solicita ao Poder Exe-498/2024 - Solicita ao Poder Exe-
cutivo a realização de obras de patrolamento e cutivo a realização de obras de patrolamento e 
encascalhamento na Rua Osmar Cabral.encascalhamento na Rua Osmar Cabral.

DESPACHO ÀS COMISSÕES TÉCNICASDESPACHO ÀS COMISSÕES TÉCNICAS

Projeto de Lei Municipal nº 033/2024Projeto de Lei Municipal nº 033/2024
Autor: PODER EXECUTIVOAutor: PODER EXECUTIVO

Assunto: Dispõe sobre a fixação do Subsídio Men-Assunto: Dispõe sobre a fixação do Subsídio Men-
sal do Prefeito, do Vice-Prefeito e dos Secretários sal do Prefeito, do Vice-Prefeito e dos Secretários 
Municipais de Hulha Negra para o período de 1º de Municipais de Hulha Negra para o período de 1º de 
janeiro de 2025 a 31 de dezembro de 2028.janeiro de 2025 a 31 de dezembro de 2028.
Situação: BAIXA PARAS AS COMISSÕES.Situação: BAIXA PARAS AS COMISSÕES.

Projeto de Lei Municipal nº 034/2024Projeto de Lei Municipal nº 034/2024
Autor: PODER EXECUTIVOAutor: PODER EXECUTIVO
Assunto: Dispõe sobre a fixação do Subsídio Men-Assunto: Dispõe sobre a fixação do Subsídio Men-
sal dos Vereadores da Câmara Municipal de Hulha sal dos Vereadores da Câmara Municipal de Hulha 
Negra para o período de 1º de janeiro de 2025 a Negra para o período de 1º de janeiro de 2025 a 
31 de dezembro de 2028.31 de dezembro de 2028.
Situação: BAIXA PARAS AS COMISSÕES.Situação: BAIXA PARAS AS COMISSÕES.

Já frei Paulo ministrou as missas de Candiota

Culto Ecumênico foi celebrado em Hulha Negra Em Pinheiro, preparação para Romaria de Nossa Senhora

cou a Semana, tendo sido 
celebrado pelo frei Tiago, 
pelo pastor Márcio e pela 
pastora Vivian.
 
PINHEIRO MACHADO

Em Pinheiro Ma-

chado, o frei  Paulo Mül-
ler, participou de uma 
transmissão ao vivo de 
preparação da 50ª Ro-
maria de Nossa Senhora 
Conquistadora. O evento 
religioso foi o quarto 
ocorrido dentro de uma 

série de lives Marianas e 
aconteceu no clube Luz 
e Ordem, sendo um mo-
mento mariano para cele-
brar a devoção ao redor de 
Nossa Senhora Conquis-
tadora, que tem Romaria 
marcada para o próximo 

dia 29 de setembro.
“Que a  Semana 

Farroupilha,  seja um 
momento de recordar e 
viver os valores da cul-
tura gaúcha, ancorados na 
espiritualidade e na fé”, 
desejam os freis.
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Divulgação TP

Secretaria da Mulher de Candiota realiza 
palestras em empresas da cidade

PREVENÇÃO À VIOLÊNCIA

A convite das direto-
rias das empresas 
Âmbar Energia e 

Seival Sul Mineração 
(SSM), palestras foram 
realizadas pela equipe 
da Secretaria da Mulher, 
LGBTQIAPN+ e Igual-
dade Racial de Candiota, 
que tem a frente como 
gestora, Juliana Baumhar-
dt. Na pauta, violência 
contra a mulher, ainda 
fazendo referência ao 
Agosto Lilás - campanha 
de conscientização e com-
bate à violência contra a 
mulher, que acontece no 
mês de agosto.

Conforme a secre-
tária Juliana, a Secretaria 
da Mulher tem atuado de 
forma preventiva e edu-
cativa em diversas frentes 
na região, se destacando 
pela realização de pales-
tras em eventos impor-
tantes como as Semanas 
Internas de Prevenção 
de Acidentes (SIPATs), 
abordando a importância 
da prevenção à violência 
doméstica e familiar; nos 
Diálogos Diários de Se-
gurança (DDS) levando 
as informações aos tra-
balhadores e reforçando 
a conscientização sobre 
os direitos das mulheres e 

a necessidade de respeito 
e dignidade nas relações 
pessoais e profissionais.

Entre os dois en-
contros, cerca de 80 fun-
cionários foram atingidos 
com palestra, roda de 
conversa e distribuição 
de material informativo 
da Secretaria com sinais 
de alerta sobre violência 
psicológica. “O objetivo é 
conscientizar a população 
sobre a importância de 
identificar os primeiros 
sinais de abuso e não acei-
tar situações que compro-
metam a dignidade e a in-
tegridade das mulheres e 
meninas, lembrando que é 
um dever de todo cidadão 
o combate a qualquer tipo 
de violência”, lembrou 
Juliana.

TE LIGA MENINA

Outro importante 
projeto que está sendo 
realizado nas escolas pela 
Secretaria no mesmo tema 
é o Te Liga Menina, com 
rodas de conversa nas 
escolas visando incenti-
var o empreendedorismo 
entre as meninas com 
aprendizado de confecção 
de laços de cabelo como 
forma de proporcionar 

não apenas uma fonte 
de renda, mas também o 
fortalecimento da auto-
estima e a independência 
das jovens.

“É igualmente 
importante abordarmos 
a violência sexual, o as-
sédio sexual e o assédio 
moral, que também são 
aspectos da violência 
psicológica. Esses tipos 
de violência, muitas ve-
zes menos visíveis, têm 
consequências devas-
tadoras e precisam ser 
tratados com seriedade. 
A conscientização sobre 
esses abusos é funda-
mental para garantir que 
as mulheres compre-
endam seus direitos e 
saibam reconhecer e de-
nunciar essas formas de 
violência”, manifestou a 
secretária Juliana.

Para os dias 26 e 
27 de setembro, o pro-
jeto está agendado para 
acontecer para estudan-
tes da Escola Estadual 
Dario Lassance, locali-
zada na sede do muni-
cípio.

A gestora da pas-
ta ainda lembra que a 
segunda maior causa 
que faz com que uma 
mulher permaneça em 

Entre os dois encontros, cerca de 80 funcionários participaram das atividades

Câmara de Vereadores e Vereadoras de CandiotaCâmara de Vereadores e Vereadoras de Candiota

Acompanhe as sessões ordinárias nas segundas-feiras, a partir das 17h, de forma presencial ou nos canais oficiais de divulgação.

ROTEIRO DA SESSÃO ORDINÁRIA ROTEIRO DA SESSÃO ORDINÁRIA Nº 31 DO DIA 16 DE SETEMBRO DE 2024Nº 31 DO DIA 16 DE SETEMBRO DE 2024

EXPEDIENTE EXTERNO

315 - Conselho Municipal de Previdência - Encami-
nha cópia da Ata nº 153/2024.
316 - Poder Executivo - Encaminha ofício solicitan-
do Sessão Extraordinária para apreciação do PL Nº 
089/2024, que autoriza o Poder Executivo a reabrir 
crédito especial no valor de R$ 320.000,00, referente 
a Pavimentação do Bairro União.
317 - Poder Executivo - Encaminha Leis Municipais 
nºs 2656/24 e 2657/24.

LEITURA DE PARECERES

303 - PL 087/2024 - Poder Executivo - Altera o art 
15 C da Lei Municipal nº 2571/2023, que cria o Con-
selho Municipal de Proteção e Bem Estar ANIMAL 
– COMBEMC e o Fundo a ele vinculado. Parecer da 
COBES: Conclui pela constitucionalidade da matéria 
- Data: 16/09/2024 - Relatora: Hulda Alves. Parecer 
da COFIR: Conclui pela tramitação da matéria - Data: 
16/09/2024 - Relatora: Luana Vais. COBES e COFIR 
- Mantém o Voto do Relator
313 - PL 089/2024 - Poder Executivo - Autoriza o mu-
nicípio de Candiota a reabrir crédito especial e alterar o 
PPA, a LDO, a LOA, no valor de R$ 320.000,00 – Pro-
grama Pavimenta 01/2600-0000252-7 – Pavimentação 
do Bairro União.Parecer da COBES: Conclui pela 
constitucionalidade da matéria - Data: 16/09/2024 - 

Relator: Fabrício Moraes. Parecer da COFIR: Conclui 
pela tramitação da matéria - Data: 16/09/2024 - Relator: 
Guilherme Barão. COBES e COFIR - Mantém o Voto 
do Relator

ORDEM DO DIA

303 - PL 087/2024 - Poder Executivo - Altera o art 15 
C da Lei Municipal nº 2571/2023, que cria o Conselho 
Municipal de Proteção e Bem Estar ANIMAL – COM-
BEMC e o Fundo a ele vinculado. SITUAÇÃO: Em 
votação os pareceres - (Aprovado por unanimidade 
dos presentes) EM VOTAÇÃO OS PARECERES.
313 - PL 089/2024 - Poder Executivo - Autoriza o mu-
nicípio de Candiota a reabrir crédito especial e alterar o 
PPA, a LDO, a LOA, no valor de R$ 320.000,00 – Pro-
grama Pavimenta 01/2600-0000252-7 – Pavimentação 
do Bairro União. SITUAÇÃO: Em votação os parece-
res - (Aprovado por unanimidade dos presentes). EM 
VOTAÇÃO OS PARECERES.

VOTAÇÃO DE PROJETOS
268 - PL 075/2024 - Poder Executivo - Autoriza a 
alienação de bens inservíveis e /ou imprestáveis atra-
vés de leilão. SITUAÇÃO: Em votação o projeto com 
mensagem retificativa - (Aprovado por unanimidade 
dos presentes)

EXTRAORDINÁRIA Nº 17

um ciclo de violência é a 
hipossuficiência financeira, 
sendo superada apenas pelo 
medo. “A falta de recursos 
financeiros impede que 
muitas mulheres consigam 
romper com a dependên-
cia de seus agressores, 
tornando o incentivo ao 
empreendedorismo e à 
independência econômica 
uma estratégia fundamen-
tal para a prevenção e o 
combate à violência e um 
dos maiores propósitos de 
políticas públicas da secre-
taria, que esta focando na 
elaboração de um centro 
de gastronomia, onde pro-

porcionará capacitações 
nesta área, oficina de 
trabalhos em lã, com o 
foco em produção de 
acolchoados, e uma ofici-
na de beneficiamento da 
argila, sempre pensando 
nos insumos produzi-
dos em nossa terra, que 
seriam descartados pela 
grande quantidade que 
agora serão reaproveita-
dos, contribuindo com o 
meio ambiente”. 

AGOSTO LILÁS

A campanha tem 
como objetivo alertar a 

população sobre como 
identificar e reagir a casos 
de violência; dar visibili-
dade ao tema e divulgar 
os direitos das mulheres 
em situação de violência; 
informar sobre os servi-
ços especializados para 
acolhimento, orientação 
e denúncia. A cor lilás 
foi escolhida para sim-
bolizar o hematoma. A 
campanha foi instituída 
pelo governo federal, 
em razão da sanção da 
Lei Maria da Penha (Lei 
Federal nº 11.340/2006), 
que foi assinada no dia 7 
de agosto. 

DISCUSSÃO DE PROJETOS

303 - PL 087/2024 - Poder Executivo - Altera o art 15 
C da Lei Municipal nº 2571/2023, que cria o Conselho 
Municipal de Proteção e Bem Estar ANIMAL – COM-
BEMC e o Fundo a ele vinculado.
313 - PL 089/2024 - Poder Executivo - Autoriza o mu-
nicípio de Candiota a reabrir crédito especial e alterar o 
PPA, a LDO, a LOA, no valor de R$ 320.000,00 – Pro-
grama Pavimenta 01/2600-0000252-7 – Pavimentação 
do Bairro União

EXTRAORDINÁRIA Nº 18

ORDEM DO DIA
VOTAÇÃO DE PROJETOS

303 - PL 087/2024 - Poder Executivo - Altera o art 
15 C da Lei Municipal nº 2571/2023, que cria o Con-
selho Municipal de Proteção e Bem Estar ANIMAL 
– COMBEMC e o Fundo a ele vinculado. E M 
VOTAÇÃO O PROJETO - (Aprovado por unanimidade 
dos presentes)
313 - PL 089/2024 - Poder Executivo - Autoriza o mu-
nicípio de Candiota a reabrir crédito especial e alterar 
o PPA, a LDO, a LOA, no valor de R$ 320.000,00 – 
Programa Pavimenta 01/2600-0000252-7 – Pavimen-
tação do Bairro União EM VOTAÇÃO O PROJETO 
- (Aprovado por unanimidade dos presentes)
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ASecretaria da Educação 
(Seduc) abriu um proces-
so seletivo para diretores 

das escolas estaduais. A mudan-
ça na forma de eleição de direto-
res ocorreu a partir da promul-
gação da Gestão Democrática 
do Ensino nas Escolas Públicas 
Estaduais, aprovada pela As-
sembleia Legislativa em 2023. 

Os procedimentos para 
a escolha das equipes gestoras 
passaram por alterações. Assim, 
servidores efetivos de escola ou 
do quadro do Magistério Público 
Estadual podem se inscrever no 
processo. Em ambos os casos, 
o candidato precisa ter, no mí-
nimo, três anos de exercício na 
rede pública estadual de ensino. 

A novidade é a pré-se-
leção dos candidatos, que visa 
avaliar as competências peda-
gógicas e administrativas dos 
inscritos. A primeira fase, de 
caráter obrigatório, envolve a 
participação e conclusão do 
Curso Preparatório para a Ges-
tão Escolar, com duração de 60 
horas. A capacitação, com cinco 
módulos, já está disponível no 
Portal da Educação RS, com 
prazo de inscrição até o dia 27 
de setembro. Mesmo aqueles 
que não queiram concorrer po-
dem realizar o curso para fi ns de 
qualifi cação. Após a obtenção 
do certifi cado, o candidato que 
optar por seguir no processo se-
letivo deverá responder às ques-
tões da prova eliminatória, que 
ocorrerá no dia 13 de outubro. 

A avaliação será compos-
ta por 60 questões objetivas e 
três estudos de caso, sendo que 

Seduc abre 
processo seletivo 

para diretores das 
escolas estaduais

a aprovação requer um mínimo 
de 60% de acertos. Os conhe-
cimentos exigidos abordarão 
a Matriz Nacional Comum 
de Competências do Diretor 
Escolar, além de interpretação 
de texto e uso de linguagem. 

A prova será realizada 
presencialmente em formato 
digital. O candidato deverá usar 
os chromebooks fornecidos pela 
Seduc nos municípios-sede das 
Coordenadorias Regionais da 
Educação. Para a 13ª Coorde-
nadoria Regional de Educação, 
a prova será realizada em Bagé. 

Os candidatos aprovados 
na prova deverão entregar, entre 
os dias 19 e 24 de novembro 
de 2024, um Plano de Gestão 
e demais documentos compro-
batórios à Comissão Eleitoral 
Escolar. A eleição, marcada 
para o dia 10 de dezembro, 
será realizada por votação di-
reta, com a participação de 
toda a comunidade escolar. 

Já a designação oficial 
dos candidatos eleitos será feita 
pela secretária da Educação até 
o dia 1º de janeiro de 2025. Para 
o processo seletivo que se inicia 
neste ano, o mandato de diretor 
e de vice-diretor será de três 
anos, com vigência até 2027. 

A partir da seleção de 
2027, os mandatos subsequen-
tes terão duração de quatro 
anos. Não haverá mais ne-
cessidade de interstício, ou 
seja, os diretores poderão ser 
reconduzidos quantas vezes 
quiserem, desde que cumpram 
os requisitos e realizem a atu-
alização do curso e da prova.
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Participantes puderam acompanhar rodas de conversa e oficinas durante a tarde

Equipe que atua no Centro de Saúde Mental

Atividades começaram pela roda de conversa

Sabrina Monteiro TP

Equipe do Centro de Saúde Mental realiza 
atividades alusivas ao setembro amarelo  

CANDIOTA

Marcado por ser o 
mês de prevenção 
contra o suicídio, 

o setembro amarelo é 
voltado para atividades 
e programações sobre o 
assunto. Em Candiota, a 
equipe do Centro de Saú-
de Mental localizado na 
sede do município, orga-
nizou uma tarde com roda 
de conversa relacionada 
ao tema, distribuição 
de erva mate e pipoca, 
triagem e conversa com 
as psicólogas, início do 
grupo de emagrecimento 
saudável, oficina de auto-
cuidado estético e roda de 
canto, sendo todas essas 
abertas ao público em 
geral na terça-feira (17). 

Em conversa com 
a coordenadora do Cen-
tro e psicóloga, Carla 
Aguzzi, ela explicou que 
mesmo sendo um mês de 
prevenção ao suicídio, a 

equipe pensou em fazer 
atividades que fossem 
voltadas à promoção da 
saúde mental, que é o ob-
jetivo do espaço. “Então 
nós buscamos em falar 
sobre o auto-cuidado, 
dicas de saúde mental e 
não focar no setembro 
amarelo especificamente, 
mas sim na saúde mental, 
como manter”, informou. 

Na oportunidade, 
Carla mencionou que 
além das atividades já 
oferecidas pelo Centro, 
como pilates, alonga-
mento, dança, atendi-
mentos individuais e em 
geral, o espaço também 
vai contar com terapia 
em grupo e grupo de 
emagrecimento saudável 
com a nutricionista, Elisa 
Azeredo. “A terapia em 
grupo já começou nesta 
quinta-feira (19), pois já 
estávamos com uma fila 

de espera novamente e 
não queremos ninguém 
esperando por atendi-
mento. Pensamos neste 
grupo, e a população 
super aderiu”, disse ela, 
ressaltando que a pri-
meira turma já conta com 
sete participantes. Ainda, 
segundo a profissional, 
quem tiver interesse pode 
ir até o Centro de Saúde 
Mental e adicionar o seu 
nome na lista, destacando 
que no momento o grupo 
irá funcionar uma vez 
na semana por volta das 
14h. “Se tivermos uma 
demanda maior, vamos 
fazer em horário esten-
dido também”. 

Responsável pelo 
grupo de emagrecimento 
saudável, a nutricionista 
Elisa falou que pensou 
em não fazer algo compe-
titivo, como geralmente 
é o modo que esse tipo 

de encontro é feito, pois 
pode gerar ansiedade nos 
participantes. “O nosso 
Centro já é voltado para 
essa cura, então vamos 
trocar conversas e infor-
mações, onde as pessoas 
também poderão fazer 
perguntas e trazer su-
gestões. Também vamos 
preparar algumas recei-
tas, pois muitos gostam 
de atividades assim”, 
mencionou ela. 

O grupo irá funcio-
nar uma vez na semana, 
sendo todas as sextas-
-feiras por volta das 10h. 
Segundo Elisa, não há 
limite de pessoas e os 
interessados também de-
vem procurar a equipe do 
Centro de Saúde Mental 
para fazer a sua inscrição, 
sendo que em razão do fe-
riado, o primeiro encontro 
deve acontecer no próxi-
mo dia 27 de setembro. 


